ЛЕНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТНАЯ УНИВЕРСАЛЬНАЯ НАУЧНАЯ БИБЛИОТЕКА

ОТДЕЛ КРАЕВЕДЕНИЯ



ЛЕНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ НА СТРАНИЦАХ ПЕРИОДИЧЕСКОЙ ПЕЧАТИ 2011 г.

Указатель литературы

Санкт-Петербург 2012 ББК 91 ло

Л-45

Ленинградская область на страницах периодической печати 2011 г.: указ. лит. / ЛОУНБ краеведч. отд.; сост. И. А. Воронова, Т. А. Иванова, Н. П. Махова; под ред. Т. Н. Беловой, В. А. Топуновой; отв. за вып. Л. К. Блюдова. – СПб., 2012. – с.

Ответственный за выпуск: Л. К. Блюдова

Печать ксерокс ЛОУНБ

Тираж экз.

Государственное казенное учреждение культуры «Ленинградская областная универсальная научная библиотека» 191144, Санкт-Петербург, Кирилловская ул., д. 19 Тел.: (812) 577-42-36

http://www.reglib.ru

СОДЕРЖАНИЕ

От составителя	<u> </u>
ЛЕНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ	7
Административно-территориальное деление	7
Муниципальные районы	7
Городские поселения	7
Сельские поселения	8
Международное сотрудничество	8
Природа. Охрана природы. Экология	9
ТЕХНИКА. ПРОМЫШЛЕННОЕ ПРОИЗВОДСТВО	10
Энергетика	10
Машиностроение	11
Металлообработка	11
Химическая промышленность	11
Нефтеперерабатывающая промышленность	11
Целлюлозно-бумажная промышленность	12
Пищевая и перерабатывающая промышленность	12
Деревообрабатывающая промышленность	12
Легкая промышленность	13
СТРОИТЕЛЬСТВО	13
Промышленность строительных материалов	13
Гражданское строительство	13
Жилищное строительство	13
_Промышленное строительство	14
ТРАНСПОРТ	14
Мосты	14
_Железнодорожный транспорт	14
_Автодорожный транспорт	15
Водный транспорт	15
_Порты	15
_Судостроение	16
Нефтепроводы	17
СЕЛЬСКОЕ И ЛЕСНОЕ ХОЗЯЙСТВО. АГРОПРОМЫШЛЕННЫЙ КОМПЛЕКС	17
Растениеводство	21

Кормопроизводство	23
Защита и карантин растений	23
Животноводство	24
Птицеводство	25
Ветеринария	26
Лесное хозяйство	27
МЕДИЦИНА. ЗДРАВООХРАНЕНИЕ	28
СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКАЯ И ОБЩЕСТВЕННО- ПОЛИТИЧЕСКАЯ ЖИЗНЬ	28
Социальная защита	28
ИСТОРИЯ ОБЛАСТИ	29
Средние века	29
История области – XVIII в	29
История области – XIX в. – первая половина XX в	29
История области – 1917 – 1941 гг	31
Великая Отечественная война 1941-1945 гг	32
Воинские мемориалы	36
История области – вторая половина XX в	37
АРХЕОЛОГИЯ	37
ЭТНОГРАФИЯ	37
ЭКОНОМИКА	38
Трудовые ресурсы. Занятость населения	38
Финансы. Кредит. Инвестиции	39
Экономика жилищно-коммунального хозяйства	39
ГОСУДАРСТВЕННАЯ ВЛАСТЬ И УПРАВЛЕНИЕ	40
Законодательное собрание Ленинградской области. Правительство Ленинградской области. Губернатор Ленинградской области	40
Местное самоуправление	41
ЛЕНИНГРАДСКИЙ ВОЕННЫЙ ОКРУГ <u></u>	41
Гражданская оборона и чрезвычайные ситуации	41
КУЛЬТУРНАЯ И НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ <u></u>	42
Народное образование	43
Физическая культура и спорт	44
Туризм	44
Средства массовой информации	45
Социокультурная деятельность в сфере досуга	45
Библиотечное дело. Библиография	47

Охрана памятников истории и культуры	48
Музеи	50
ЛИТЕРАТУРНАЯ ЖИЗНЬ	52
ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ЖИЗНЬ, ИСКУССТВО. ОБЛАСТЬ В ПРОИЗВЕДЕНИЯХ ИСКУССТВА	54
Архитектура	54
Декоративно-прикладное искусство	54
Изобразительное искусство	54
Скульптура	55
Музыкальная жизнь	56
Театральная жизнь	57
Киноискусство	58
РЕЛИГИЯ	58
Географический указатель	61

От составителя

Отдел краеведения Ленинградской областной универсальной научной библиотеки продолжает выпуск указателя «Ленинградская область на страницах периодической печати».

Данный выпуск включает статьи из периодических изданий за 2011 г. В число периодических изданий входят: «Вести», «История Петербурга», «Ленинградская область: экономика и инвестиции», «Невское время», «Октябрьская магистраль», «Санкт-Петербургские ведомости», «Север».

Раздел «Сельское и лесное хозяйство» представлен отделом Сельскохозяйственной литературы ЛОУНБ. Данный раздел включает в себя статьи из следующих периодических изданий: «Ветеринария», «Животноводство России», «Защита и карантин растений», «Картофель и овощи», «Кормопроизводство», «Птицеводство», «Свиноводство», «Сельский механизатор», «Сельскохозяйственные вести», «Цветоводство».

Отбор материала для выпуска завершен в декабре 2011 года.

Материал аннотирован и систематизирован в соответствии с Таблицами для краеведческих каталогов библиотек, внутри отделов — статьи из периодических изданий приведены в алфавите авторов и названий.

Официальные материалы органов власти области в указатель не включены, они имеются в ЛОУНБ в ИПС: «Кодекс» блок Законодательство Ленинградской области; «Гарант F1» блок Законодательство Санкт–Петербурга и Ленинградской области.

Выпуск снабжен географическим указателем, названия населенных пунктов и их административный статус приводятся по справочнику Административно — территориальное деление Ленинградской области. — [СПб.], 2007. — 282 с.

Указатель «Ленинградская область на страницах периодической печати» предназначен для краеведов, библиотекарей, преподавателей, специалистов сельского хозяйства, студентов, учащихся школ и читателей, интересующихся историей и сегодняшним днем Ленинградской области.

ЛЕНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ

1. Ленобласть 2010-2011: от августа до августа // Вести. — 2011. — 29 июля (№ 140). — С. 1, 6.

Административно-территориальное деление

2. ВЕРТЯЧИХ А. Субъекты в Невском крае / А. Вертячих // СПб. ведомости. — 2011. — 1 нояб. (№ 206). — С. 1, 3.

Объединение Петербурга и Ленинградской области будут тормозить бюджетные противоречия.

Муниципальные районы

- 3. ВСЕВОЛОЖСКИЙ район отпраздновал 75-летие : [о районе: экономические успехи района, работа местных властей по привлечению инвесторов] // Вести. -2011. -30 авг. (№ 162). С. 1, 2.
- 4. РАЙОН, ровесник области : [сегодня Волховский район одно из экономически развитых, социально стабильных муниципальных образований области со славной историей и мощным потенциалом] // Вести. 2011. 16 сент. (№ 175). С. 1, 2.

См. также : №№ 265, 266, 279, 281, 282, 317.

Городские поселения

- 5. ЕВГЕНЬЕВ С. Большое будущее малых городов / С. Евгеньев, О. Николаева // Вести. 2011. 5 марта (№ 59). С. 1, 6.
- В Петропавловской крепости в Петербурге прошел VI Фестиваль малых исторических городов Ленинградской области.
- 6. ЖАБСКИЙ А. Тихвин: от иконы к стадиону : [о Богородичном Успенском монастыре; строительство спортивного стадиона; реконструкция очистных сооружений] / А. Жабский // СПб. ведомости. 2011. 11 июля (№ 125). С. 2.
- 7. МОРОЗОВА Н. «Приведение всего в порядок» / Н. Морозова // СПб. ведомости. -2011.-30 сент. (№ 184). С. 5.

В конце августа 2009 г. на ежегодном новоладожском празднике «Алтарь Отечества», который по статусу является Днем города, были впервые вручены наградные знаки «Почетный ладожанин». Этот знак, учрежденный местной администрацией, вручили наиболее заслуженным труженикам города.

8. С днем рождения, город-труженик! / беседовал Д. Холостов // Вести. — 2011. — 21 дек. (№ 243). — С. 1, 8.

Город Волхов отмечает 78 лет. Беседа с главой администрации В. С. Смольниковой о дальнейших развитиях города и перспективах на будущее.

- 9. СУВОРОВА М. Праздник «для души» : [Мга отмечает 110 лет: что сделано и что предстоит] / М. Суворова // Вести. 2011. 20 сент. (№ 177). С. 2.
- 10. ТАЛЬПО Н. Миллион на день рождения : [об успехах, достижениях и насущных проблемах города] / Н. Тальпо Вести. -2011.-20 сент. (№ 177). -C.1,2.
- 11. ТКАЧЕНКО У. Торжественный день на выборгской земле : [о развитии экономики, строительстве социальных, культурных и спортивных объектов в Выборге и районе] / У. Ткаченко // Вести. -2011. -24 авг. (№ 158). С. 3.
- 12. ЧЕПАКИН А. Я вернулся в свой город / А. Чепакин // СПб. ведомости. 2011. 14 мая (№ 84). С. 8: фото.

Корреспондент побывал в Шлиссельбурге.

См. также : № 197, 450.

Сельские поселения

- 13. КОЗЛОВ М. Цвети, наш край! : [поселок Сосново отметил 67 лет со дня своего образования] / М. Козлова // Вести. -2011. -13 сент. (№ 172). С. 1, 2: фото.
- 14. КУСТОВА Н. Снова рог трубил о Старой Ладоге : [свой день рождения отмечает Старая Ладога первая столица Руси] / Н. Кустова // СПб. ведомости. 2011. 16 авг. (№ 151). С. 2.
- 15. СУТЯГИНА Л. Дорогами Приладожья: старинное рыбацкое село Кобона: люди и судьбы / Л. Сутягина // История Петербурга. 2011. № 1. С. 41-47.
- 16. ТОКАРЕВА Т. Год до юбилея : Федоровское отметило день рождения : [о развитии, перспективах на будущее Федоровского сельского поселения Тосненского района] / Т. Токарева // Вести. -2011. -27 сент. (№ 182). -C.1, 2.

См. также : № 177, 320.

Международное сотрудничество

17. ВАРЯГИ пришли с красками // СПб. ведомости. — 2011. — 31 авг. (№ 162). — С. 5.

Состоится подписание меморандума о сотрудничестве между правительством Ленинградской области и норвежской компанией Jotun Group, занимающейся разработкой, производством и реализацией лакокрасочной продукции.

18. ВИЗИТ генерального консула Республики Кипр // Вести. — 2011. — 9 дек. (№ 235). — С. 3.

Губернатор Ленинградской области В. Сердюков, встретился с Генеральным консулом Республики Кипр господином Георгиосом Самуилом. На встрече обсуждены перспективы расширения туристского обмена между Кипром и Ленинградской областью.

19. ИЛЬИНА Ю. «Славянский клуб» на Приозерской земле / Ю. Ильина // Вести. — 2011. - 24 июня (№ 114). — С. 7.

Школа № 5 Приозерска, налаживает связи со школами Белоруссии, Украины, Польшей.

20. КОРОЛЕВА И. Остров Малый Высоцкий будет возвращен России / И. Королева // Вести. — 2011. — 23 июня (113). — С. 6.

Остров был передан в аренду Финляндии в 1962 г. В настоящее время используется российской Гидрографической службой для размещения навигационных знаков.

21. КОРОЛЕВА И. Построить мост доверия / И. Королева // Вести. — 2011. — 1 нояб. (№ 207). — С. 1, 2.

В ЛГУ им. Пушкина прошел Балтийский форум соотечественников – представителей русских общин и СМИ Прибалтийских стран.

22. ЭКОНОМИЧЕСКОЕ сотрудничество: Ленинградская область и Финляндия // Ленинградская область: экономика и инвестиции. — 2011. — нояб. (№ 72). — С. 50, 51.

См. также : №№ 49,54,61,71,74,76,125,271,283,340,343.

Природа. Охрана природы. Экология

23. ЕВГЕНЬЕВ С. Как казак царя Петра от смерти спас / С. Евгеньев // Вести. — 2011. — 10 июня (№ 105). — С. 5.

Среди уникальных, но не всем известных достопримечательностей Ленинградской области — легендарный «Казак-камень» в Выборгском районе. Лежит этот огромный валун, оставшийся здесь со времен ледника, на месте слияния Верхней и Нижней Выборгских дорог, отмечая, таким образом, место древнейших сухопутных путей сообщения.

24. ГЛЕЗЕРОВ С. О чем молчит Бесов камень? / С. Глезеров // СПб. ведомости. — 2011. — 6 дек. (№ 230). — С. 5.

Выставка «Почитаемые камни и культурный ландшафт Ленинградской области» работает в Российском этнографическом музее. Также упоминаются: Бесов камень в Волосовском районе, Белый камень в Сланцевском районе, камень-Пятница в Лужском районе, Конь-камень на острове Коневец.

25. ЖАБСКИЙ А. Волонтеры надели перчатки / А. Жабский // СПб. ведомости. — 2011. — 19 авг. (№ 154). — С. 2.

На берегу озера Рыбацкое в заказнике «Болото Озерное» Выборгского района волонтеры провели уборку мусора.

26. ЖАБСКИЙ А. Частник на ривьере / А. Жабский // СПб. ведомости. — 2011. — 23 авг. (№ 156). — С. 1, 2.

Жители дер. Шепелево Ломоносовского района собрались, чтобы в очередной раз выразить протест против вырубки деревьев на брегу Финского залива.

27. НА экологию в Усть-Луге выдали лицензию // Вести. — 2011. — 29 марта (№ 56). — С. 4.

Федеральная служба по надзору в сфере природопользования выдала лицензию на осуществление деятельности по сбору и транспортировке отходов в Кингисеппском районе «Кингисеппской экологической компании», входящей в группу компаний Усть-Луга.

28. ПЛЯЖ на замке // СПб. ведомости. – 2011. – 8 июня (№ 103). – С. 3.

О ситуации на берегах Нахимовского озера, расположенного в Выборгском районе. Комиссия во главе с заместителем областного прокурора П. Панфиловым, проинспектировала прибрежную зону на предмет незаконного блокирования доступа граждан к водоему.

29. РАСШИРЯЕТСЯ сотрудничество в сфере охраны природных территорий // Вести. -2011. -13 дек. (№ 237). -C.3.

Представители природоохранных общественных организаций встретились на научно-практической конференции. Основная тема — водно-болотные угодия лесной зоны.

30. ТОКАРЕВА Т. Защитники сиверского леса организуют экологический лагерь / Т. Токарева // Вести. -2011. -12 авг. (№ 150). - С. 2.

Цель инициативной группы — не допустить проведения незаконных строительных работ на территории бывшей базы отдыха «Лесное» (Гатчинский район).

31. ТОКАРЕВА Т. Природозащитники проведут митинг в защиту токсовского леса / Т. Токарева // Вести. -2011. - 6 сент. (№ 167). - С. 2.

Активисты движений «Открытый берег» и «Против захвата озер» против застройки Токсовского опытного парклесхоза.

32. ФАДЕЕВА О. Реки заперты на ключ / О. Фадеева // СПб. ведомости. – 2011. – 9 сент. (№ 169). – С. 1.

Самовольная застройка и ограждение берегов — одна из самых больших проблем Ленинградской области, на примере дер. Оранжерейка Всеволожского района.

33. ЧИНОВНИКИ убрались в Лебяжьем // СПб. ведомости. – 2011. – 13 сент. (№ 171). – С. 2.

В Ломоносовском районе прошла акция облкомитета по природным ресурсам «Чистый лес», которая проходила в лесном массиве заказника «Лебяжий».

См. также : №№ 72, 79, 300.

ТЕХНИКА. ПРОМЫШЛЕННОЕ ПРОИЗВОДСТВО

Энергетика

34. БОТЕВ А. ЛОЭСК запускает «Валим» / А. Ботев // Вести. — 2011. — 28 янв. (№ 15). — С. 3.

Современная подстанция включена в Волхове.

35. ИЛЬИНА Ю. Гатчинская электросеть собирает экспонаты для юбилейной выставки / Ю. Ильина // Вести. -2011. -16 авг. (№ 152). - С. 2.

130 лет со дня образования Гатчинской городской электросети.

- 36. НАЗАРОВА Г. Шина в железной маске / Г. Назарова // СПб. ведомости. 2011. 11 июля (№ 125). С. 5.
- В г. Коммунар Гатчинского района открылся завод «ЭлектроМоноблок» международной компании «Шнайдер Электрик» одной из мировых лидеров в области управления электроэнергией.
- 37. ЮРИЙ Шепов: «Жизнь меняется к лучшему» / беседовала О. Ермошина // Вести. -2011. -14 дек. (№ 238). С. 7.

Беседа о электроснабжении и газификации Сланцевского района с заместителем главы администрации.

См. также : №№ 60, 64, 236, 269.

Машиностроение

38. ТВС3: развитие промышленности – развитие региона // Вести. – 2011. – 12 июля (№ 126). – С. 4.

Беседа с директором строящегося Тихвинского вагоностроительного завода О. Е. Меньшиковым.

Металлообработка

- 39. МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА из Коммунара // СПб. ведомости. 2011. 8 авг. (№ 145). С. 5.
- В промзоне г. Коммунар Гатчинского района, откроется многофункциональный завод по производству изделий из металла.

См. также : №№ 201, 271, 279.

Химическая промышленность

40. ОБОЛЕНЦЕВА А. Поближе к болотам / А. Оболенцева // СПб. ведомости. — 2011. — 3 авг. (№ 142). — С. 5.

Один из крупнейших отечественных производителей удобрений из торфа расположен близ дер. Каушта Гатчинского района.

41. СУВОРОВА М. Иван Хабаров побывал на кирпичном заводе и встретился с населением / М. Суворова // Вести. – 2011. – 2 сент. (№ 165). – С. 2.

Председатель ЗАкСа Ленинградской области принял участие в запуске 2-й линии Рябовского завода керамических изделий в Тосненском районе.

Нефтеперерабатывающая промышленность

- 42. ГАЗ в Сланцевском районе // СПб. ведомости. 2011. 23 нояб. (№ 221). С. 5.
- В дер. Гостицы Сланцевского района запущена новая блочно-модульная, полностью автоматизированная газовая котельная.

- 43. ЕРМОШИНА О. Тихвинский район: среда обитания: [газификация города и района] / О. Ермошина // Вести. 14 дек. (№ 238). С. 7.
- 44. И потек бензин рекой // СПб. ведомости. -2011.-23 нояб. (№ 221). С. 5. В Волхове запущен новый нефтеперерабатывающий завод компании «Волховнефтехинм».
- 45. КОЗЛОВ М. Сергей Нарышкин запустил новый завод и открыл спорткомплекс / М. Козлов // Вести. -2011. -16 нояб. (№ 218). С. 1, 2.
- В левобережной промзоне в Волхове введено в строй нефтеперерабатывающее предприятие «Волховнефтехим».
- 46. ПРОФЕССИОНАЛИЗМ коллектива Леноблгаза позволяет решать любые задачи // Вести. -2011. -2 сент. (№ 165). С. 3.

Интервью с генеральным директором ведущей компании, работающей в сфере газоснабжения Ленинградской области А. Деницицем.

47. ХОЛОСТОВ Д. Волхов станет городом нефтепереработчиков / Д. Холостов // Вести. -2011. -22 июля (№ 134). - С. 1.

Строительство нефтеперерабатывающего завода «Волховнефтехим».

Целлюлозно-бумажная промышленность

48. БОТЕВ А. Комбинат с историей : [Сясьский целлюлозно-бумажный комбинат] / А. Ботев // Вести. -2011. -18 февр. (№ 30). -C.3.

См. также : № 201.

Пищевая и перерабатывающая промышленность

49. ГАВРИЛИНА С. Логистика для сладкоежек / С. Гаврилина, А. Галицкий // СПб. ведомости. -2011. - 16 февр. (№ 26). - С. 5.

Норвежский концерн Orkla перенес из Петербурга в Ломоносовский район дер. Разбегаево, производственные линии компании «Пекарь», входящие в состав ОАО кондитерской фабрики им. Крупской.

Деревообрабатывающая промышленность

50. ВОРОНИН Т. Хорошо забытое старое / Т. Воронин // Вести. — 2011. — 21 сент. (№ 177). — С. 5.

Корреспондент посетил ООО «Первый деревопропиточный завод» расположенный в Киришах.

51. ЖАБСКИЙ А. Распил в Тихорицах / А. Жабский // СПб. ведомости. – 2011. – 6 дек. (№ 230). – С. 2.

В Киришском районе подвели итоги работы лесного комплекса Ленинградской области в нынешнем году. (На примере деревообрабатывающего предприятия в пос. Тихорицы).

Легкая промышленность

52. ХОЛОСТОВ Д. Модная и изящная «Волховчанка» / Д. Холостов // Вести. – 2011. – 18 февр. (№ 30). – С. 3.

Волховская швейная фабрика 3AO «Волховчанка» : отсчет своей истории фабрика ведет с 1968 г.

СТРОИТЕЛЬСТВО

Промышленность строительных материалов

- 53. ABTOMAT заштукатурит все // СПб. ведомости. 2011. 18 июля (№ 130). С. 5.
- В Кикерино Волосовского района начал работу завод по производству сухих строительных смесей «Баумит».
- 54. ПРИНЦ Датский в Кикерине // СПб. ведомости. 2011. 12 сент. (№ 170). С. 5.

В ходе визита в Россию королевы Дании Маргрете II один из членов семьи кронпринц Фредерик, посетил завод по производству газобетона, принадлежащий датской компании H+H, работающей в Кикерино Волосовского района.

Гражданское строительство

55. НОВЫЕ школы и детские сады: за чей счет? // Ленинградская область: экономика и инвестиции. -2011. - июль (№ 70). - С. 30.

Интервью с генеральным директором инвестиционно-строительной компании «Отделстрой» М. Л. Окунем о строительстве социальной инфраструкткры в проекте «Новый Оккервиль» в Кудрово.

- 56. СТАДИОН в Сосновом Бору строится долго // СПб. ведомости. 2011. 25 июля (№ 135). С. 2.
- В Сосновом Бору строится главный футбольный стадион Ленинградской области.

Жилищное строительство

57. МАКСИМОВА А. Волховстроевский дом зажигает огни / А. Максимова // Октябрьская магистраль. — 2011. - 22 июля (№ 28). — С. 1.

Начальник Октябрьской железной дороги В. Степов и глава администрации Волховского муниципального района С. Акулишин, вручили первым новоселам ключи от квартир в новом жилом доме в Волхове.

58. РЕНДЕЛЬ К. Новоселье в Сосновом Бору / К. Рендель // СПб. ведомости. -2011.-7 нояб. (№ 209). - С. 5.

В ноябре семьи пограничников заселятся в новые квартиры, построенных в рамках федеральной программы обеспечения жильем военнослужащих.

59. ЧЕТЫРЕ дома Лужского берега // СПб. ведомости. — 1 сент. (№ 163). — С. 1. Первый квартал нового города Усть-Луга в Кингисеппском районе введут в

Промышленное строительство

эксплуатацию до конца 2011 года.

60. СОВЕТСКИЙ проект к 2022 году // СПб. ведомости. – 2011. – 16 сент. (№ 174). – С. 2.

На р. Шапша в Лодейнопольском районе начались подготовительные работы для строительства Ленинградской гидроаккумулирующей станции (ГАЭС).

61. ТОКАРЕВА Т. В Федоровское пришел норвежский инвестор / Т. Токарева // Вести. – 2011. - 2 сент. (№ 165). – С. 2.

Норвежский лакокрасочный концерн намерен строить завод в Тосненском районе.

Транспорт

62. ТРАМВАЙ свяжет Ленобласть с Петербургом // Вести. — 2011. — 21 окт. (№ 200). — С. 1.

Планируется строительство направлений: Ржевка-Всеволожск, Парнас-Сертолово.

Мосты

63. КОЗЛОВ М. Мост в будущее / М. Козлов // Вести. — 2011. — 6 дек. (№ 232). — С. 2.

В пос. Свирица Волховского района открыли новый понтонный мост через р. Котиха, который соединил центральный остров с основной территорией.

64. МОСТУ через Сясь дали мощность // СПб. ведомости. — 2011. — 28 сент. — (№ 128). — С. 5.

OAO «Ленэнерго» выделило мощность в 63 киловольт-ампера для строительства автомобильного моста через р. Сясь (Волховский район).

Железнодорожный транспорт

65. ОСТРОВСКИЙ А. Частная дорога, ставшая дачной / А. Островский // Октябрьская магистраль. -2011.-26 авг. (№ 33). - С. 14.

Исполняется 115 лет со дня открытия линии Мельничный Ручей — Петрокрепость.

66. ТАРАБУНИН К. Люди, которые нас воспитали : [депо «Волховстрой -1» г. Волхов] / К. Тарабунин // Вести. -2011. -3 авг. (№ 143). -C.4.

67. ХМЕЛЬНИК Т. «Пассажирские дома» на чугунке : [железнодорожные вокзалы: вокзал ст. Сусанино, ст. Любань] / Т. Хмельник // Невское время. — 2011. — 17 февр. (№ 28). — С. 6.

См. также : №№ 195, 204.

Автодорожный транспорт

- 68. В Токсово по тоннелю // СПб. ведомости. 2011. 14 сент. (№ 172). С. 2. На границе Санкт-Петербурга и Ленинградской области появится тоннель. Новый тоннель станет частью трассы, которую проложат до Токсово Всеволожского района.
- 69. ОПТИМАЛЬНЫЙ вариант // Вести. 2011. 25 янв. (№ 12). С. 2. Заместитель директора ОАО «Ленгипротранс» Алексей Конюхов о выносе грузового движения на линию Лосево-Каменногорск.

Водный транспорт

70. ВЛАДИМИР Пониматкин: «Канал, который разгрузит Неву: выигрывают все — Петербург, Ленинградская и Новгородская область // Вести. — 2011. — 27 сент. (N 182). — С. 3.

Идея «Обводного канала» вокруг Невы, соединит Лугу и Волхов.

- 71. ПРЯМО к немцам // СПб. ведомости. 2011. 14 сент. (№ 172). С. 1. Открылось постоянное паромное сообщение между морским портом в Усть-Луге и Германией.
- 72. РЕКОНСТРУКЦИЯ каналов в Шлиссельбурге // СПб. ведомости. 2011. 6 дек. (№ 232). С. 3.

Система каналов в Шлиссельбурге будет реконструирована, что позволит улучшить экологическую ситуацию в городе.

73. ХОЛОСТОВ Д. Свирь, Волхов, Вуокса, Нева / Д. Холостов // Вести. – 2011. – 29 нояб. (№ 227). – С. 2.

Разработана концепция развития и размещения объектов базирования и обслуживания маломерного флота, цель, которой создание водных пассажирских перевозок, яхтинга и туризма на маломерных судах в Ленинградской области.

Порты

74. ВИТУШКИН Д. Зачем арабам второй «Юг»? / Д. Витушкин // СПб. ведомости. – 2011. – 21 сент. (№ 177). – С. 1.

Компания занимающаяся строительством порта в Усть-Луге, заключила соглашение с международным оператором грузовых терминалов из Объединенных Арабских Эмиратов.

75. ГРУЗОВАЯ гавань Усть-Луги // СПб. ведомости. – 2011. – 29 авг. (№ 160). – С. 2.

В порту Усть-Луга, сдали в эксплуатацию новый грузовой терминал.

76. КОЗЛОВ М. Паром соединил российский и немецкий берега / М. Козлов // Вести. – 2011. – 13 сент. (№ 172). – С. 1.

Линия Усть-Луга (Кингисеппский район — Засниц-Киль (Германия) специализируется на перевозке различных грузов, а также имеются и пассажирские каюты.

- 77. КОЗЛОВ М. Руководители Ленобласти и Татарстана «сверили часы» / М. Козлов // Вести. 2011. 23 сент. (№ 180). С. 1, 2.
- Р. Минниханов посетил порт Усть-Луга и молочный комбинат «Галактика» в Гатчине.
- 78. ПОРТ в Усть-Луге динамично наращивает грузооборот // Вести. 2011. 9 дек. (№ 235). С. 2.

Объем переработки грузов в порту Усть-Луга за январь-октябрь 2011 г., относительно того же периода годом ранее, увеличился в 1,8 раза.

См. также : №№ 71, 84, 85.

Судостроение

79. ЕВГЕНЬЕВ С. На волховских порогах / С. Евгеньев // Вести. — 2011. — 7 дек. (№ 233). — С. 8.

Река Волхов, до строительства Волховской ГЭС в 1920-х годах, на протяжении 11 км считалась очень опасной для судоходства.

80. «ПЕЛЛА» строит суда нового поколения // Ленинградская область: экономика и инвестиции. -2011. – июль (№ 70). – С. 50, 51.

Более 10 лет OAO «Ленинградский судостроительный завод «Пелла» занимает лидирующее положение на российском рынке буксиростроения.

81. СУДОСТРОИТЕЛИ «накачивают мускулы» // Вести. — 2011. — 24 марта (№ 51). — С. 2.

Ленинградский судостроительный завод «Пелла» (Отрадное) в пос. Саперный, начал строить промышленный комплекс по строительству буксиров, лоцманских катеров и т. д.

82. ТО потухнет, то погаснет / Т. Хмельник // Невское время. — 9 дек. (N221). — С. 4.

О старинных маяках Северо-Запада: маяк на острове Гогланд; маяк на мысе Самбой был поставлен для судов, идущих в Свирь по Онеге.

83. ХМЕЛЬНИК Т. А я одна стою на берегу / Т. Хмельник // Невское время. — 2011.-13 окт. (№ 183). — С. 6.

Корреспондент побывала на пристанях и причалах Северо-Запада: р. Луга, дер. Муравейно.

Нефтепроводы

- 84. БЕНЗИН на запад // СПб. ведомости. 2011. 31 авг. (№ 162). С. 5.
- Комплекс по перегрузке сжиженного газа и светлых нефтепродуктов в порту Усть-Луга, начнет свою работу в первом квартале 2013 г.
- 85. СМИРНОВ Г. Усть-Луга жмет на газ : [о строительстве комплекса по перегрузке сжиженного углеводородного газа] / Г. Смирнов // Вести. 2011. 24 марта (N251). С. 2.

СЕЛЬСКОЕ И ЛЕСНОЕ ХОЗЯЙСТВО. АГРОПРОМЫШЛЕННЫЙ КОМПЛЕКС

86. 18 НОЯБРЯ — областной праздник сельского хозяйства. С праздником, труженики села! // Вести. - 2011. — 16 нояб. (№ 218). — С. 1, 4.

Сергей ЯХНЮК, вице-губернатор Ленинградской области, председатель Комитета по агропромышленному и рыбохозяйственному комплексу, рассказал об итогах развития сельского хозяйства Ленинградской области за 2011 г. и перспективах развития на будущее.

- 87. 45 ЛЕТ на начало пути // Птицеводство. 2011. № 1. С. 8-10.
- Юбилей ЗАО "Агрокомлекс "Оредеж" (дер. Батово, Гатчинский район). Передовые технологии, грамотное управление предприятием, внедрение инноваций позволили ему стать крупным производителем яиц на Северо-Западе России.
- 88. АГРАРИИ подводят итоги // Вести. 2011. 5 окт. (№ 188). С. 4-5. АПК Ленинградской области встречает День работника сельского хозяйства с хорошими результатами.
- 89. «АГРОРУСЬ 20 лет партнер АПК» под таким девизом прошла выставка в этом году // Сельскохозяйственные вести. 2011. № 4. С. 52-54.

Выставка-ярмарка «Агрорусь» в 2010 г. отметила свое 20-летие. С 22 по 28 августа в выст. комплексе «Ленэкспо» в Санкт-Петербурге свою продукцию представляли 1500 фирм, среди которых фермеры и представители организаций АПК из 45 регионов России, а также из стран ближнего и дальнего зарубежья (Германия, Индия, Латвия, Украина, Финляндия, впервые - Китай и Польша).

90. АПК Ленинградской области: уверенное движение вперед // Сельскохозяйственные вести. — 2011. - № 2. - С. 2.

Сельское хозяйство региона становится инвестиционно привлекательной отраслью.

91. БОТЕВ А. ПЗ «Новоладожский»: с уверенностью в будущее! / А. Ботев // Вести. – 2011. – 22 апр. (№ 72). – С. 4.

О современном состоянии, достижениях и планах ОАО «ПЗ «Новоладожский» (дер. Иссад Волховский район) рассказал его директор Е.А. Трошкин.

92. БОТЕВ А. «Приневское» принимает гостей / А. Ботев // Вести. – 2011. – 15 апр. (№ 67). – С. 2.

День охраны труда для руководителей и специалистов организаций АПК Ленинградской области прошел во Всеволожском районе на территории ЗАО «Племенной завод «Приневское», (имени Свердлова, г. п.), которому в этом году исполняется 80 лет.

93. В ЛЕНИНГРАДСКОЙ области завершился первый этап инвентаризации мелиоративных сетей // Сельскохозяйственные вести. - 2011. - № 2. - С. 5.

Инвентаризация и последующая паспортизация станут основанием для включения мелиоративных сетей в перечень объектов федеральной целевой программы «Развитие мелиорации сельскохозяйственных земель России на период до 2020 года».

94. В НОВЫЙ год с новыми мощностями // Сельскохозяйственные вести. - 2011. - № 1. - С. 4-5.

25 декабря 2010 г. состоялось торжественное открытие новых мощностей 3AO «Племенной завод «Ручьи» (Всеволожский район, Ленинградская область), построенных в рамках реализации государственной программы развития сельского хозяйства. Это цех по забою и первичной переработке мяса, картофелехранилище и свиноводческий комплекс.

95. В СЕЛЬСКОМ хозяйстве - рост производства // Вести. – 2011. – 5 мая (№ 80). – С. 3.

В Ленинградской области в 2011 г. продолжает динамично развиваться сельскохозяйственная отрасль, на поддержку которой только из консолидированного бюджета ежегодно направляется около 3 млрд. рублей.

96. ГОЛОХВАСТОВА С.А. Миссия выполнима / С.А. Голохвастова // Сельскохозяйственные вести. - 2011. - № 4. - С. 6-7.

Лозунг концерна «Детскосельский» «Поле - Завод - Магазин» воплощает в жизнь миссию компании по обеспечению потребителей высококачественной продукцией «от поля до стола». В концерн в настоящее время входят и перерабатывающие предприятия, и сеть собственных магазинов.

97. ГОЛОХВАСТОВА С.А. Трудная дорога в будущее / С.А. Голохвастова // Сельскохозяйственные вести. - 2011. - № 3. - С. 2-3.

OAO «Волошово» (Лужский район Ленинградской области): прошлое и настоящее.

98. ГОЛОХВАСТОВА С.А. Шаг за шагом развивается «Кобраловский» / С.А. Голохвастова // Сельскохозяйственные вести. - 2011. - № 4. - С. 4-5.

В 2011 г. СПК «Кобраловский» (дер. Кобралово, Гатчинский район) отметил свое 80-летие. В 2010 г. СПК «Кобраловский» присвоен статус племенного хозяйства. Последние 10 лет хозяйство остается прибыльным.

99. ЕРМОШИНА О. Агротехника на грани фантастики / О. Ермошина // Вести. — 2011. — 16 нояб. (№ 218). — С. 5.

Очерк о современном положении 3AO «Агротехника» (Тосненский район Ленинградской области).

100. ИЛЬИНА Ю. Сельхозпроизводителей проконсультируют в Волхове / Ю. Ильина // Вести. -2011.-17 марта (№ 46). - С. 2.

Консультационный центр для сельхозпроизводителей создан в Волховском районе. Соглашение о сотрудничестве в этой сфере было подписано между Гос. предприятием Ленинградской области «Агентство сельскохозяйственного консультирования» и муниципальным фондом поддержки малого предпринимательства и сельскохозяйственного производителя Волховского района.

101. КОРОЛЕВА И. Праздник Белого гриба состоится в Лодейном поле / И. Королева // Вести. – 2011. – 13 сент. (№ 172). – С. 3.

5-й ежегодный районный фестиваль «Белый гриб» состоялся 17 сентября 2011 г в Лодейном Поле. Он проводится для поддержки и стимулирования творческой деятельности местных жителей, поощрения самых удачливых грибников и ягодников, самых умелых кулинаров и мастеров декоративно-прикладного искусства.

102. КОРОЛЕВА И. Сельское хозяйство — зона особой ответственности / И. Королева // Вести. — 2011. -25 окт. (№ 202). — С. 1, 2.

Развитие сельского хозяйства стало центральной темой видеоконференции Губернатора В.П. Сердюкова с главами администраций районов Ленинградской области. С сообщением «О выполнении параметров Соглашений между Правительством Ленобласти и администрациями муниципальных образований в рамках реализации мероприятий Государственной программы развития сельского хозяйства и регулирования рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия на 2008 — 2012 год за 9 месяцев 2011 года» выступил вицегубернатор С. Яхнюк.

103. КОРОЛЕВА И. Сергей Яхнюк и Александр Соболенко поздравили коллектив «Приневского» / И. Королева // Вести. – 2011. – 27 дек. (№ 247). – С. 3.

340 «Племенной завод «Приневское» (дер. Новосаратовка, Всеволожский район) исполнилось 80 лет. Хозяйство было организовано в 1931 г. как подсобное хозяйство ТЭЦ-5 «Красный октябрь». В настоящее время предприятие под руководством ген. директора М. Этуева специализируется на производстве мяса, молока, овощей и картофеля, имеет статус племенного завода по разведению крупного рогатого скота чернопестрой породы.

104. МИКАЛЮК Е. Рецепт для АПК - технологии нового поколения / Е. Микалюк // Сельскохозяйственные вести. - 2011. - № 1. - С. 2-3.

Об итогах работы агропромышленного комплекса Ленинградской области и перспективах его развития рассказал вице-губернатор региона, председатель комитета по агропромышленному и рыбохозяйственному комплексу Сергей Яхнюк.

105. «ОРЕДЕЖ» направляет своё производство к ресурсосбережению и экологии // Сельскохозяйственные вести. - 2011. - № 4. - С. 2-3.

Стремительное и полноценное развитие 3AO «Агрокомплекс «Оредеж» (дер. Батово, Гатчинский район) началось в 2005 с реконструкции производства, нацеленного на ресурсосберегающие технологии и экологичность производства.

106. ОЧЕРЕДНОЙ этап в развитии «Мельниково» // Сельскохозяйственные вести. - 2011. - № 4. - С. 5.

Современный скотный двор открыт в ЗАО «ПХ «Мельниково» (пос. Мельниково, Приозерский район).

107. «ПРИНЕВСКОЕ»: 80 лет уверенного роста // Вести. — 2011. — 3 июня (№100). — С. 5

О результатах работы и планах на будущее 3AO «Племенной завод «Приневское» (дер. Новосаратовка, Всеволожский район) которому в 2011 г. исполнилось 80 лет, рассказал его директор М. Этуев.

108. РАЙОН предоставит льготные кредиты сельскому хозяйству // Вести. -2011. -25 марта (№ 52). - С. 7.

Администрация Сланцевского района сообщила о начале конкурса на предоставление муниципальных инвестиционных займов сельскохозяйственным товаропроизводителям. Максимальная сумма займа – полмиллиона рублей.

109. ТКАЧЕНКО У. Аграрии получат федеральную поддержку / У. Ткаченко // Вести. -2011.-28 апр. (№ 76). - С. 1.

Во время рабочего визита первый вице-премьер Правительства РФ В. Зубков посетил ПЗ «Ручьи» (Всеволожский район), где встретился с аграриями Ленинградской области и провел заседание с участием руководителей регионов Северо-Запада, на котором обсуждались ключевые вопросы, связанные с реализацией весенней посевной кампании и развитием животноводства. От Ленинградской области во встрече принял участие вице-губернатор, председатель Комитета по АПК и рыбохозяйственному комплексу С. Яхнюк.

110. ТКАЧЕНКО У. Распоряжение губернатора — развивать систему агролизинга / У. Ткаченко // Вести. — 2011. — 17 мая (№ 87). — С. 2.

Губернатор Ленинградской области В.П. Сердюков посетил хозяйства Гатчинского и Волосовского районов.

111. ФЕРМЕРСКОЕ хозяйство продолжает расширяться // Сельскохозяйственные вести. - 2011. - № 2. - С. 5.

Крестьянское (фермерское) хозяйство А.Н.Комарова (Гатчинский район Ленинградской области) было образовано в 2000 году. Основными видами деятельности хозяйства являются разведение свиней и крупного рогатого скота, выращивание зерновых культур, заготовка растительных кормов.

112. ХОЛОСТОВ Д. Область поддержит аграриев хозяйства «Мыслинский» / Д. Холостов // Вести. -2011. -30 сент. (№ 185). -C.3.

Депутаты Заксобрания Ленобласти приняли обращение к премьер-министру России В. Путину о передаче в собственность Ленинградской области племзавода «Мыслинский», находящегося на грани банкротства.

113. ХОЛОСТОВ Д. В «Ручьи» за опытом / Д. Холостов // Вести. — 2011. — 30 сент. (№ 178). — С. 1, 3.

3AO «Племенной завод «Ручьи» (Всеволожский район)—современное многопрофильное агропредприятие. На базе хозяйства «Ручьи» прошёл очередной съезд Союза животноводов России.

114. ХОЛОСТОВ Д. «Гомонтово» открывает «секреты» / Д. Холостов // Вести. — 2011. - 16 нояб. (№ 218). — С. 5.

Очерк о ЗАО «Племенной завод «Гомонтово» (дер. Бегуницы Волосовский район Ленинградской области).

115. ХОЛОСТОВ Д. Праздник тех, кто трудится на земле / Д. Холостов // Вести. - 2011. - 30 сент. (№ 178). - С. 2.

Финальный этап областного смотра-конкурса «Ветеранское подворье» прошел 15 сентября 2011 г. в Гатчине. Очерк о конкурсе, его участниках и победителях.

- 116. ХОЛОСТОВ Д. Флагман молочного животноводства / Д. Холостов // Вести. 2011. 16 нояб. (№ 218). С. 5
- 3AO «Племенной завод «Рабитицы» (Волосовский район) крупнейшее сельскохозяйственное предприятие Ленинградской области. Очерк о современном состоянии и перспективах развития хозяйства.
- 117. ШТРЕЙС Е.В. Проекты продолжаются / Е.В. Штрейс // Сельскохозяйственные вести. 2011. № 4. С. 9.

25 августа 2011 г. в ЗАО ПЗ «Гомонтово» (дер. Бегуницы Волосовский район Ленинградской области) состоялось официальное открытие зерносушильного комплекса фирмы «Антти-Теоллисуус» в рамках реализации проекта приграничного сотрудничества с Финляндией.

Растениеводство

118. БЕЗУХ Е.П. Клоновые подвои плодовых культур: современные технологии ускоренного размножения / Е.П. Безух // Сельскохозяйственные вести. - 2011. - № 1. - С. 66-67.

Результаты исследований, проведенных на Ленинградской плодоовощной опытной станции.

119. БЕЗУХ Е.П. Семенные подвои плодовых культур: приемы интенсивного выращивания / Е.П. Безух // Сельскохозяйственные вести. - 2011. - № 2. - С. 50-51.

На Северо-Западе РФ основная масса посадочного материала яблони, груши, вишни и сливы выращивается с использованием сеянцев в качестве подвоя. Результаты исследований Ленинградской плодоовощной опытной станции.

120. ГАДЖИЕВ Н.М. Уроки 2010 года: урожайность некоторых сортов картофеля в условиях засухи / Н.М. Гаджиев; В.А. Лебедева // Картофель и овощи. - 2011. - № 4. - С. 12.

Проведена оценка урожайности ранних и среднеспелых сортов картофеля при выращивании их в условиях засухи 2010 г. в Ленинградской области.

121. ДЕНЬ картофеля в Ленинградской области // Сельскохозяйственные вести. - 2011. - № 4. - С. 44-45.

17 августа 2011 г. в ГП ОПХ «Каложицы» Комитет по агропромышленному и рыбохозяйственному комплексу Ленинградской области провел семинар «День картофеля в Ленинградской области».

122. ДЫЛЕВА Е. Овощные поля «Карельского» / Е. Дылева // Вести. — 2011. — 16 нояб. (№ 218). — С. 4.

Очерк о ЗАО «Карельский» (Выборгский район Ленинградской области) - современном тепличном комбинате, в котором за последние годы внедрены новые передовые технологии по выращиванию огурцов и томатов с применением капельного орошения и компьютерного обеспечения.

123. ЕРМОШИНА О. Объём посевных площадей увеличился / О. Ерошина // Вести. – 2011. – 11 окт. – (№ 192). – С. 3.

В Ломоносовском районе в 2011 г. значительно увеличились посевные площади под зерновые, картофель, овощные культуры.

- 124. ЗЕНЬКЕВИЧ С.В. Биологическое удобрение ИЗАБИОН на картофеле и овощах: Результаты применения в сезоне 2010 года в хозяйствах Московской, Ленинградской и Новгородской областей / С.В. Зенькевич // Сельскохозяйственные вести. 2011. № 4. С. 36-37.
- 125. КОРОЛЕВА И. Голландские технологии повысят качество ленинградского картофеля / И. Королева // Вести. -2011. -25 окт. (№ 202) С. 1, 2.

Декларация о намерениях между Правительством Ленинградской области и Партнерским союзом «Северные Нидерланды» (провинции Гронинген, Дренте, Фрисландия) Королевства Нидерланды по реализации проекта в сфере картофелеводства была подписана 21 октября 2011 г. во время встречи Губернатора В.П. Сердюкова и премьер-министра Королевства Нидерланды Марка Рютте.

126. КУЗНЕЦОВ С. Праздник волосовской картошки / С. Кузнецов // Картофель и овощи. - 2011. - № 8. - С. 2.

10 сентября 2011 г. в дер. Терпилицы Волосовского района Ленинградской области прошёл первый районный праздник волосовской картошки.

127. ПОСЕВНАЯ – в полтора раза быстрее! // Вести. – 2011. – 19 мая (№ 89). – С. 4.

Весенне-полевые работы в Ленинградской области перевалили экватор — яровой сев выполнен на площади 30,4 тыс. га, что составляет более 53% от запланированных площадей. В комитете по агропромышленному комплексу отметили, что темпы проведения посевной кампании в регионе превышают прошлогодние показатели в 1,5 раза.

128. ПРИБЛИЖАЕТСЯ посевная // Вести. – 2011. – 14 апр. (№ 66). – С. 4.

Вице-губернатор Ленинградской области С. Яхнюк провел заседание штаба по подготовке и проведению весенне-полевых работ, на котором проконтролировал готовность районов к старту посевной.

129. РОСТОВЦЕВ В.М. Ленинградская плодоовощная опытная станция – форпост развития садоводства на Северо–Западе России / В.М. Ростовцев; Е.П. Безух; Н.С. Краюшкина // Сельскохозяйственные вести. - 2011. - № 3. - С. 44-45.

В октябре 2011 г. исполнилось 80 лет Ленинградской плодоовощной опытной станции. Она была организована из опорного пункта Московской плодово-ягодной опытной станции на базе Ленинградского садвинтреста в г. Павловске.

130. ШЕВЧУК С. Рододендрон камчатский. Особенности выращивания в Ленинградской области / С. Шевчук // Цветоводство. - 2011. - № 4. - С. 18-19.

Кормопроизводство

- 131. ГОЛОХВАСТОВА С.А. Из каких травосмесей лучшие корма / С.А. Голохвастова // Сельскохозяйственные вести. 2011. № 3. С. 30-31.
- 2 августа 2011 г. прошёл выездной семинар-объезд на тему: «Создание прочной кормовой базы на травосмесях датской фирмы ДЛФ «Трифолиум», технологии кормопроизводства в хозяйствах Ленинградской области». В нем принимали участие специалисты с.-х. предприятий Северо-Западного региона. Объезд проходил в хозяйствах: СПК ПЗ «Детскосельский», ОАО «Племзавод «Лесное», ЗАО «Красносельское», ЗАО «Спутник».
- 132. ЕСТЬ корма будут и привесы // Вести. 2011. 5 апр. (№ 59). С. 4.

Рост животноводства Ленинградской области подкреплен не только бюджетными и внебюджетными инвестициями в модернизацию и строительство отрасли, но и укреплением кормовой базы.

- 133. КАПУСТИН Н.И. Продуктивность различных видов многолетних злаковых трав и бобово-злаковых травосмесей в Северо-Западной зоне / Н.И. Капустин; Ю.В. Коричева // Кормопроизводство. 2011. № 6. С. 8-10.
- 134. ТЕРЕНТЬЕВ А.В. Установка для досушивания рулонов сена / А.В. Терентьев // Сельский механизатор. 2011. № 9. С. 6-7.

В СЗНИИМЭСХ разработана технология заготовки высококачественного сена, прессованного в рулоны, прошедшая апробацию в условиях Ленинградской области.

135. ЦАРЕНКО В.П. Агроэкологическое значение многолетних бобовых трав при сенокосном использовании в условиях Северо-Запада России / В.П. Царенко; А.М. Спиридонова // Кормопроизводство. - 2011. - № 4. - С. 12-14.

Результаты исследований СПбГАУ в условиях Ленинградской области.

Защита и карантин растений

136. ДОЛЖЕНКО О.В. Биологическая эффективность инсектицида Биская на картофеле / О.В. Долженко // Защита и карантин растений. - 2011. - № 1. - С. 32-33.

Результаты опытов на посадках картофеля сорта "Невский" в Ленинградской области (2009-2010 гг.).

- 137. ДРУГОВА Е.В. Вредитель, которого недооценивать нельзя / Е.В. Другова; Д.В. Капусткин // Защита и карантин растений. 2011. № 2. С. 31-34.
- Результаты исследований С.-Петербургской карантинной лаборатории с 1986 г.
- 138. ШКРАБАК Е.С. Эффективность удобрения аквадон-микро / Е.С. Шкрабак // Защита и карантин растений. 2011. № 3. С. 26.

Результаты испытания удобрения (2006-2008 гг.) на полях ЗАО "Бугры" (Всеволожский район Ленинградской области).

Животноводство

139. БУРЕНИНА Т. Районный конкурс мастеров машинного доения / Т. Буренина // Вести. – 2011. – 1 авг. (№ 119). – С. 2.

31-й конкурс мастеров машинного доения Приозерского района прошёл на базе $\Pi 3$ «Гражданский». По результатам всех этапов соревнований выиграла T. Попова (3AO « ΠX «Красноармейское»). Второе место заняла C. Образцова (3AO « $\Pi 3$ «Раздолье»), а бронзовым призером стала Γ . Боданина (3AO « ΠX «Первомайское»).

Лучшей в номинации «Молодой специалист» названа О. Ершова (ЗАО «Судаково»).

140. ЕРМОШИНА О. Бизнес, выросший из земли / О. Ермошина // Вести. — 2011. - 16 нояб. (№ 218). — С. 5.

Семейное предприятие ЧП КФХ «Маланичева» (Тосненский район Ленинградской области) с 2000 г. выращивает племенных лошадей.

141. ЕРМОШИНА О. Тёплый климат северной земли / О. Ермошина // Вести. — 2011. - 16 нояб. (№ 218). – С. 5.

Свиноводческий комплекс «Рюрик-Агро» (Тосненский район, пос. Нурма) — самый крупный на Северо-Западе $P\Phi$; в 2008 г. был открыт датскими инвесторами и теперь вышел на самоокупаемость.

142. ЖИВОТНОВОДСТВО лидирует и развивается // Вести. — 2011. — 26 апр. (№ 74). — С. 4.

Результаты развития животноводческой отрасли Ленинградской области за январь-март 2011 г.

143. КОЗЛОВ М. Новые инвестиции в аграрный сектор Ломоносовского района / М. Козлов // Вести. -2011. - 9 нояб. (№ 213). - С. 3.

В дер. Лопухинка Ломоносовского района открылся новый животноводческий комплекс «Купол», специализирующийся на производстве баранины.

144. ЛУКИЧЕВА Е.А. Плодовитостью животных необходимо управлять / Е.А. Лукичева // Сельскохозяйственные вести. - 2011. - № 2. - С. 14-15.

С 17 по 19 мая 2011 г. группа специалистов Ленинградской, Псковской и Новгородской областей посетила с учебной поездкой Финляндию. Тема поездки - «Воспроизводство и другие актуальные темы разведения крупного рогатого скота».

145. ПЕРОВ И. Цена воспроизводства на молочных фермах — не только зоотехния / И. Перов; С. Популяшная // Сельскохозяйственные вести. - 2011. - № 2. - С. 6-7.

Управление молочной фермой - многофакторная задача. Руководители и специалисты ОАО "Новоладожский" (дер. Иссад, Волховский район), ЗАО "Агротехника" (пос. Сельцо, Тосненский район) и ЗАО ПЗ "Агро-Балт" (дер. Большая Пустомержа, Кингисеппский р-н) делятся опытом.

146. ПРИОРИТЕТ агропрома — производство мяса // Вести. — 2011. — 22 марта (№ 49). - С. 3.

Вице-губернатор Ленинградской области С. Яхнюк подтвердил намерение региона стать участником новой государственной программы прямой поддержки производства мяса, о разработке которой на селекторном совещании заявил председатель Правительства $P\Phi$ В. Путин.

- 147. ПРОИЗВОДСТВО свиней на убой в живом весе в сельхозпредприятиях РФ: на 1 апреля 2011 г. (тыс. голов): По данным МСХ // Свиноводство. 2011. № 3. С. 74. В т.ч. данные по Северо-Западному региону и Ленинградской области.
- 148. ПРОШИНА О. Воспроизводство стада: потерянная страница / О. Прошина; Н. Лоскутов // Животноводство России. 2011. № 9. С. 40-41.

Основные причины, влияющие на воспроизводство крупного рогатого скота и рекомендации по обеспечению ремонта стада. Результаты исследований ООО "РЦ "Плинор" в хозяйствах Ленинградской области.

- 149. РАЗВИТИЕ рыбоводства в зоне особого внимания // Вести. -2011. -22 марта (№ 49). С. 3.
- В 2011 г. в Ленинградской области будет сформировано 12 новых рыбопромысловых участков для товарного рыбоводства. Об этом заявлено на российско-финском семинаре «Современные технологии устойчивой аквакультуры» (15-16 марта 2011 г.). В рамках семинара специалисты наметили перспективы развития отрасли, среди которых создание производств с замкнутой системой водоснабжения, развитие хозяйств в акваториях Финского залива и Ладожского озера, начало товарного выращивания судака и палии, воспроизводство водных биоресурсов естественных водоемов, а также развитие рекреационной аквакультуры.
- 150. СЕРВАХ Б. Оптимальные показатели экстерьерных признаков / Б. Сервах // Животноводство России. 2011. № 5. С. 35-36.

Влияние особенностей телосложения коров на удой за 305 дней лактации, пожизненную продуктивность и длительность хозяйственного использования позволило определить оптимальные параметры для каждого экстерьерного признака. Результаты исследований ВНИИГРЖ в хозяйствах Ленинградской области.

151. ТУЛИНОВА О.В. Выставка скота глазами очевидца / О.В. Тулинова // Сельскохозяйственные вести. - 2011. - № 4. - С. 10.

8-я выставка племенных животных "Белые ночи-2011" была проведена 23 августа 2011 г. в рамках межд. выставки-ярмарки "Агрорусь". Были представлены лучшие племенные животные Ленинградской области.

152. У РЕГИОНА появится медовая программа // Вести. — 2011. — 19 мая (№ 56). — С. 5.

Комитету по агропромышленному комплексу поручено разработать целевую программу по развитию пчеловодства в регионе.

153. ЧИСЛЕННОСТЬ свиней в сельхозпредприятиях РФ: на 1 апреля 2011 г. (тыс. голов): По данным МСХ // Свиноводство. - 2011. - № 3. - С. 66.

В т.ч. данные по Северо-Западному региону и Ленинградской области.

Птицеводство

154. ГАРИБ Е. Птицефабрики не несут угрозы водным объектам / Е. Гариб // Вести. -2011.-14 апр. (№ 66). - С. 4.

12 апреля 2011 г. состоялось выездное заседание постоянной комиссии по АПК и рыбохозяйственному комплексу в Кировском районе области на

птицефабрике «Синявинская» (г. п. Приладожский Кировский район). Современное положение дел в птицефабрике.

- 155. ГОЛОХВАСТОВА С.А. Быть фермером значит, быть оптимистом / С.А. Голохвастова // Сельскохозяйственные вести. 2011. № 3. С. 4-5. ООО (КФХ) "Конкорд" индейководческое предприятие братьев Тумовых (дер. Аннолово Тосненский район).
- 156. ЕРМОШИНА О. Северная птица вытеснит с прилавков польскую и венгерскую / О. Ермошина // Вести. -2011. -26 авг. (№ 160). -C.2.

За два года Ленинградская область доведет объем производства мяса индейки, гуся, утки, перепела и фазана до 50 тысяч тонн, что позволит ей полностью обеспечить этой продукцией себя и Санкт-Петербург.

157. НОВЫЙ акклиматизатор позволил увеличить поголовье // Сельскохозяйственные вести. - 2011. - № 2. - С. 4.

Результаты полномасштабной реконструкции на OAO «Птицефабрика «Приморская» (пос. Красная Долина Выборгский район).

158. ПРИОРИТЕТ агропрома — производство мяса // Вести. — 2011. — 22 марта (№ 49). — С. 3.

Вице-губернатор Ленинградской области С. Яхнюк подтвердил намерение региона стать участником новой государственной программы прямой поддержки производства мяса. С 2010 г. область самостоятельно реализует региональную программу развития птицеводческих семейных ферм. В регионе создана управляющая компания, отобрано для начала 16 участников, выделены участки для строительства семейных ферм по производству мяса домашней птицы.

159. ПТИЦЕВОДЫ бьют рекорды // Вести. – 2011. – 25 марта (№ 52). – С. 7.

В Кировском районе Ленинградской области птицефабрика «Синявинская» (пос. Приладожский, Кировский район) приступила к очередному этапу реконструкции производства. Ожидается, что уже в 2012 году она выйдет на проектную мощность 1,2 млрд. яиц в год и станет самым современным птицеводческим комплексом не только в России, но и в Европе.

160. ФЕРМЕРАМ Ленинградской области помогут выращивать утку и индейку // Сельскохозяйственные вести. - 2011. - № 2. - С. 3.

В регионе началась реализация нескольких крупных комплексных проектов полного цикла: птицеводов сопровождают на всех этапах - от проектирования фермы до налаживания сбыта готовой продукции. Для этого было создано ООО "Управляющая компания "Северная ферма" (г. Всеволожск).

Ветеринария

161. ДМИТРИЕВА Т.О. Бета-каротин для профилактики акушерской патологии у высокопродуктивных коров / Т.О. Дмитриева // Ветеринария. - 2011. - № 12. - С. 7-11.

Результаты практических опытов на базе 3AO "Любань" (пос. Любань, Тосненский район).

162. ДМИТРИЕВА Т.О. Синтетический Бета-каротин для профилактики акушерской патологии у высокопродуктивных коров / Т.О. Дмитриева // Ветеринария. - 2011. - № 2. - С. 42-44.

Особенности течения сухостойного периода у коров в конце стойлового содержания в Ленинградской области. Результаты исследований ФГОУ ВПО "Санкт-Петербургская государственная академия ветеринарной медицины" на базе 3AO "Любань" (пос. Любань, Тосненский район).

163. ИЛЬИНА Ю. Африканскую чуму остановят круглосуточные ветеринарные посты / Ю. Ильина // Вести. -2011. -17 авг. (№ 153). - С. 2.

Из-за африканской чумы свиней, распространившейся в Тверской области, введен круглосуточный ветеринарный контроль на постах ДПС в пос. Бабино и Зуево. До конца августа он будет организован и на других федеральных трассах, ведущих в Санкт-Петербург.

- 164. КАРПЕНКО А.А. Естественная резистентность и иммунная реактивность высокопродуктивных коров / А.А. Карпенко // Ветеринария. 2011. № 7. С. 13-15.
- Результаты исследований С.-Петербургской государственной академии ветеринарной медицины на базе ЗАО "Ударник" (дер. Извара, Волосовский район.)
- 165. КРОТОВ Л.Н. Пропиленгликоль для профилактики послеродовых заболеваний у коров / Л.Н. Кротов; Т.И. Карагодина // Ветеринария. 2011. № 12. С. 36-37. Результаты практических опытов на базе СПК "Дальняя Поляна" (с. Путилово

Кировский район).

166. КУРОЧКИНА Е.А. Влияние гемобаланса на минеральный обмен и гормональный фон хряков / Е.А. Курочкина; А.Р. Мусин // Ветеринария. - 2011. - № 4. - С. 17-18.

Результаты исследований С.-Петербургской государственной академии ветеринарной медицины на свиноводческом репродукторе Ленинградской области.

Лесное хозяйство

167. ИЛЬИНА Ю. В лесу родились сосенки / Ю. Ильина // Вести. — 2011. — 17 мая (№ 87). — С. 1.

Первый Национальный день леса, прошедший 14 мая 2011 г. во всех регионах России, оказался для Ленобласти очень результативным. Было высажено в общей сложности 692 тысячи саженцев лесных культур.

168. ЛЕСНОЙ отрасли нужны новые управленческие решения // Вести. – 2011. – 8 июля (№ 124). – С. 1.

Лесопромышленный комплекс является одним из ведущих в экономике Ленинградской области. Губернатор В.П. Сердюков провел совещание по эффективному использованию лесного потенциала региона; предложения по совершенствованию работы отрасли представили ученые, лесопользователи, эксперты.

169. ТОКАРЕВА Т. Восстановление леса будет происходить в тепличных условиях / Т. Токарева // Вести. -2011. -2 авг. (№ 142). -C. 2.

В Лужском районе появится новый тепличный комплекс по выращиванию саженцев лесных деревьев в закрытом грунте.

170. ТУРАНГА А. День «зелёного золота» / А. Туранга // Вести. - 2011. – 18 окт. (№ 197). – С. 2.

Акция «День Ленинградского леса» прошла в Антикайненском лесничестве Приозерского района (г. п. Кузнечное).

МЕДИЦИНА. ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

171. КОЗЛОВ М. Пример высокой социальной ответственности бизнеса / М. Козлов // Вести. -2011.-13 дек. (№ 243). -C.5.

Поликлиническое отделение районной больницы торжественно открылось после реконструкции в г. Светогорске.

- 172. МИКРОХИРУРГИЯ глаза теперь и в Кингисеппской больнице // Ленинградская область: экономик и инвестиции. 2011. нояб. (№ 72). С. 42.
- В офтальмологическом отделении кингисеппской больницы введен в эксплуатацию новый микроскоп для проведения микрохирургических операций.
- 173. ТОКАРЕВА Т. В центре Старой Ладоги открылся новый ФАП / Т. Токарева // Вести. -2011. -30 дек. (№ 250). -C. 9.

Новый фельдшерско-акушерский пункт открылся в Старой Ладоге Волховского района.

См. также : №№ 192, 276, 279.

СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКАЯ И ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ЖИЗНЬ

Социальная защита

- 174. КОРОЛЕВА И. Благотворительная акция «Газпром нефти» завершилась праздником в детском центре Всеволожска / И. Королева // Вести. -2011.-6 сент. (№ 167). -C.3.
- 175. КОРОЛЕВА И. Для развития детей «Надежды» / И. Королева // Вести. 2011. 25 нояб. (№ 225). С. 2.

О создании в дер. Войсковицы Гатчинского района коттеджного городка «Надежда» для многодетных семей с приемными детьми.

176. МАКАРОВА М. Разноцветные волонтеры / М. Макарова // СПб. ведомости. — 2011. — 31 авг. (№ 162). — С. 2.

В конце августа в Лосево (Приозерский район), прошел общегородской слет лидеров волонтерских объединений. Главной его темой стал «профилактика наркомании, табакокурения, алкоголя и других асоциальных явлений в среде молодежи».

ИСТОРИЯ ОБЛАСТИ

Средние века

177. 1150-летие российской государственности: Старая Ладога — исток России / беседовал Д. Холостов // Вести. — 2011. — 21 дек. (№ 243). — С. 10.

Интервью с профессором А. Н. Кирпичниковым.

178. МИТЕНЕВ А. Родина Рюрика — Ленобласть? «Отсюда есть пошла земля русская» / А. Митенев // Вести. — 2011. — 10 июня (№ 105). — С. 5.

По версии автора – остров Рус – между Вуоксой и Невой.

См. также : №№ 14, 347, 394.

История области - XVIII в.

179. АМИРХАНОВ Л. Роща на берегу Рощинки / Л. Амирханов // СПб. ведомости. -2011.-2 дек. (№ 228). -C.5.

История Линдуловского лесничества Выборгского района. Начало роще было положено в 1738 г. по указу Петра I.

- 180. ВАХНОВИЧ В. О династии баронов Штиглиц: к истории русской дворянской фамилии еврейского происхождения // История Петербурга. 2011. № 2. С. 20-23.
- 181. ГЕРОЮ былых времен посвящается // Ленинградская область: экономика и инвестиции. -2011. сент. (№ 72). С. 64, 65.

Александр Амутус Теслефф родился в Выборге 4 ноября 1778 г. Помощник Финляндского генерал-губернатора по гражданской части.

182. ЕВГЕНЬЕВ С. В честь родины Александра Македонского / С. Евгеньев // Вести. -2011.-5 окт. (№ 188). - С. 7.

История мызы Ивановской (Пелла) — ныне в черте г. Отрадное Кировского района. (1784 г.).

История области – XIX в. – первая половина XX в.

183. АБРАМОВ В. Укрытая родословная Константина Симонова / В. Абрамов // СПб. ведомости. 2011. – 26 авг. (№ 159). – С. 6.

Двоюродный дед писателя В. В. Оболенский (1841-1903 гг.) и его жена Лидия Александровна (урожд. Веймарн) жили в поместье около села Ястребино Ямбургского уезда. В 1872-1873 гг. В. В. Оболенский выпускал газету «Гдовско-Ямбургский листок», которая была первой уездной газетой в России.

184. АЛА-Кирьола-Ландышевка, или 100 лет тому назад // Ленинградская область: экономика и инвестиции. -2011. - сент. (№ 71). - С. 50, 51.

Из содержания: Нобели: Иммануил, Альберт, Людвиг, Роберт, Альфред; дочь Людвига— Марта Нобель-Олейникова; усадьба Нобелей в Ландышевке (ныне г. п. Советский Выборгский район).

185. ГАТЧИНСКИЙ педагогический колледж празднует день рождения // Вести. − 2011. − 18 окт. (№ 197). − С. 2.

Гатчинская учительская семинария была открыта в 1871 г.

186. ЕВГЕНЬЕВ С. «Безумству храбрых поем мы славу!» / С. Евгеньев // Вести. — 2011. — 19 июля (№ 132). — С. 7.

В июле 1911 года состоялся первый полет СПб.-Москва. Многие летчики по пути останавливались в населенных пунктах Санкт-Петербургской губернии.

187. ЕВГЕНЬЕВ С. «Великий патриот великой России» / С. Евгеньев // Вести. − 2011. – 21 сент. (№ 178). – С. 6.

Деятельность П. А. Столыпина, в т. ч. и в Санкт-Петербургской губернии.

188. ЕВГЕНЬЕВ С. Дуэль в Богословке / С. Евгеньев // Вести. — 2011. — 12 окт. (№ 193). — С. 5: фото.

В усадьбе Зиновьевых (ныне территория Невского лесопарка Всеволожского района), произошла дуэль депутатов Государственной Думы О. Я. Пергамента и Н. Е. Маркова в 1909 г.

189. ЕВГЕНЬЕВ С. Заботы князя Шаховского и его соратников / С. Евгеньев // Вести. -2011.-21 янв. (№ 10). - С. 5.

Роль Староладожского кредитного товарищества (попечитель Н. И. Шаховской) в продвижении идеи создания музея в Старой Ладоге.

- 190. ЕВГЕНЬЕВ С. Из истории представительных органов власти Петербургской губернии Ленинградской области : [упоминаются: 1864 г.; 1917 г.] / С. Евгеньев // Вести. 2011. 14 окт. (№ 195). С. 3.
- 191. ЕВГЕНЬЕВ С. Страна и губерния: год 1911-й / С. Евгеньев // Вести. 2011. 11 янв. (№ 2). С. 3.

50 лет со дня отмены крепостного права; авария на Гатчинском аэродроме.

- 192. ИГНАТЬЕВА Г. Тюремный врач Евгений Рудольфович Эйхгольц / Г. Игнатьева // История Петербурга. 2012. (№ 1). С. 10. Шлиссельбургская крепость 1913-1917 гг.
- 193. ИСКЮЛЬ С. Н. 1812 год: «К отправлению из Петербурга в случае опасности» / С. Н. Искюль // История Петербурга. -2011. (№ 5). C. 14.

Книги Императорской Публичной Библиотеки вывозились в Петрозаводск на бриге, который вмерз в лед на р. Свири близ дер. Усланки Подпорожского района.

194. КОРОЛЕВА И. История выборов учит молодежь активной жизненной позиции / И. Королева // Вести. -2011.-20 сент. (№ 177). -C.3.

В ЛГУ им. А. С. Пушкина прошла международная научная конференция «История выборов в России». (Вторая половина XIX в. – нач. XX в.)

195. МИХАЙЛОВ М. Порожденная Олонецкой дорогой / М. Михайлов // Октябрьская магистраль. -2011. - 2 сент. (№ 34). - C. 13: фото.

Датой официального открытия Олонецкой железной дороги считается 22 января 1916 г., в числе открытых на линии станций было Лодейное Поле.

196. ХМЕЛЬНИК Т. Осколки развитого капитализма / Т. Хмельник // Невское время. -2011. - 26 марта (№ 51). - С. 6.

Памятники промышленной архитектуры: льноджутовая фабрика барона Штиглица в Ивангороде; бумажная фабрика Е. Креля на р. Хревице Волосовского района; стекольный завод Дружная Горка в Гатчинском районе — владелец И. Ритинг.

197. ХОЛОСТОВ Д. Гвардеец должен быть примером / Д. Холостов // Вести. — 2011.-5 окт. (№ 188). — С. 7.

История г. п. Толмачево Лужского района, основанного в середине XIX в.

См. также : №№ 35, 65, 374, 393, 459.

История области – 1917 – 1941 гг.

198. ГЛЕЗЕРОВ С. Экскурсия в 39-й / С. Глезеров // СПб. ведомости. – 2011. – 30 нояб. (№ 226). – С. 4.

Исполнилось 72 года со дня начала советско-финской войны. По сложившейся традиции, историко-культурный центр «Серебряное кольцо» провел экскурсию по линии Маннергейма.

199. ДЫЛЕВА Е. Реконструкторы воссоздали бои начала зимней войны / Е. Дылева // Вести. -2011. -30 нояб. (№ 228). - С. 7.

«Бои в предпольях линии Маннергейма» — укрепузел Сумманкюлля (ныне танковый полигон недалеко от пос. Каменка и Кирилловское Выборгского района).

200. ЕВГЕНЬЕВ С. «Белая армия, черный барон» / С. Евгеньев // Вести. — 2011. — 11 янв. (№ 2). — С. 4.

В конце ноября в Кингисеппе состоялась первая Ямбургская международная научно-практическая конференция, посвященная 90-летию окончания Гражданской войны на Северо-Западе России. Организаторы: историческое общество Ямбурга-Кингисеппа, воинское братство во имя Св. архистратига божия Михаила.

201. ЖИЗНЬ и судьба Ленинградской области // Ленинградская область: экономика и инвестиции. -2011. - июль (№ 70). - С. 60, 61.

Из содержания: события связанные с основанием и становлением Ленинградской области; 1920-е гг. экономические связи Ленинградской области с окружающими субъектами; упоминаются: Сясьский целлюлозно-бумажный комбинат; Волховский алюминиевый завод.

202. ПЮККЕНЕН А. От займа не спрячешься / А. Пюккенен // СПб. ведомости. – 2011. – 22 июля (№ 134). – С. 5.

История периодической печати в Ленинградской области в 1920-х- нач. 1930 гг. Одно из изданий — выходившая в Токсово газета «Токсовский колхозник».

См. также : №№ 79, 190, 341.

Великая Отечественная война 1941-1945 гг.

203. БАРЫШНИКОВ Н. О минувшем (годы войны) / Н. Барышников // История Петербурга. -2011. -№ 3. - С. 66-73.

Воспоминания о службе на РУС-1 и Редут-7 (радиолокатор самолетов) упоминаются: Выборг, Мяглово, Ириновка.

204. ВОЕННЫЙ дневник, найденный на чердаке // Вести. — 2011. — 3 авг. (№ 143). — С. 4.

Дневник П. К. Жукова, начальника 4 околотка 6-го участка восстановительной службы Октябрьской железной дороги, был найден в Вырице на чердаке.

- 205. ВСЛЕД за Александром Матросовым // Вести. 2011. 24 авг. (№ 158). С. 4. Герой Советского Союза Василий Исаков уроженец дер. Шангостров Подпорожского района.
- 206. ГЛЕЗЕРОВ С. В защиту Колобанова / С. Глезеров // СПб. ведомости. 24 авг. (№ 157). С. 4.

В пос. Новый Учхоз Гатчинского района состоялся мотопробег «Защита Колобанова», посвященный 70-летию танкового боя 3. Колобанова.

207. ГЛЕЗЕРОВ С. Зигзаг истории / С. Глезеров // СПб. ведомости. — 2011. — 19 июля (№ 131). — С. 2.

Памятной акцией на дотах Карельского укрепрайона отметили 70-летие начала битвы за Ленинград поисковый отряд «Северо-Запад» и Клуб истории и фортификации.

208. ГЛЕЗЕРОВ С. Монастырь спасли разведчики / С. Глезеров // СПб. ведомости. – 2011. – 14 дек. (№ 236). – С. 5.

В Тихвине, отметившем 70-летие со дня своего освобождения, побывали школьники Петроградского района.

209. ГЛЕЗЕРОВ С. «Наташа, будь героем!» / С. Глезеров // Вести. – 2011. – 27 янв. (№ 14). – С. 4.

Судьба советских воинов, похороненных в братской могиле в Вартемягах (Всеволожский район).

210. ГЛЕЗЕРОВ С. Они освобождали Тихвин / С. Глезеров // СПб. ведомости. — 2011. — 9 дек. (№ 233). — С. 4.

К 70-й годовщине освобождения Тихвина от немецких захватчиков.

211. ГЛЕЗЕРОВ С. Плач на Дороге жизни / С. Глезеров // СПб. ведомости. – 2011. – 22 нояб. (№ 220). – С. 5.

В ноябрьские дни 1941 г. начала регулярно действовать ледовая Дорога жизни.

212. ГЛЕЗЕРОВ С. С трех сторон беда, сзади вода / С. Глезеров // СПб. ведомости. – 20 сент. (№ 176). – С. 1,2.

70 лет назад началась битва за плацдарм на левом берегу Невы, вошедшая в историю под названием Невский пятачок.

213. ГОРОД Волхов: Волховский рубеж — гордость Отечества / бесед. Д. Холостов // Вести. — 2011. - 14 дек. (№ 238). — С. 8.

Глава администрации МО «Город Волхов» В. Смольникова рассказывает о мероприятиях, посвященных 70-летию полному освобождению Волховской земли от фашистов и 78-летию со дня рождения г. Волхова.

- 214. ГОРЯЧАЯ суббота в Кировске // СПб. ведомости. 2011. 29 июля (№ 139). С. 2.
- В Кировске, в рамках празднования 84-й годовщины образования Ленинградской области, состоится военно-историческая реконструкция «Горячее лето 1942». Организаторами акции выступает региональная общественная организация содействия изучению отечественной военной истории «Эпоха».
- 215. ДЫЛЕВА Е. Со дна Невы поднят танк времен Великой Отечественной войны / Е. Дылева // Вести. -2011. -18 нояб. (№ 220). -C. 1.

Военнослужащие 90-го отдельного специального поискового батальона Западного военного округа вместе с сотрудниками музея «Музей Битвы за Ленинград», подняли танк КВ-1 в Кировском районе «Невского пятачка».

216. ЕВГЕНЬЕВ С. В Тихвине побывал «Агитпоезд» / С. Евгеньев // Вести. — 2011. — 13 дек. (№ 237). — С. 10.

В праздновании 70-летия освобождения Тихвина принял участие «Агитпоезд». Акция, в которой приняли участие 5 школ, в этом году посвящена народному ополчению.

217. ЕВГЕНЬЕВ С. «Защита Колобанова» / С. Евгеньев // Вести. — 2011. — 23 авг. (№ 157). — С. 4.

Состоялся мотопробег в Гатчинском районе, посвященный 70-летию танкового боя 3. Колобанова.

- 218. ЕВГЕНЬЕВ С. Как начиналась партизанская война : [партизанское движение в Ленинградской области] / С. Евгеньев // Вести. −2011. − 30 июня (№ 118). − С. 5.
- 219. ЕВГЕНЬЕВ С. Любители автоэкстрима сохраняют историческую память / С. Евгеньев // Вести. 2011. 15 нояб. (№ 217). С. 6.

Автоклуб «4х4» ежегодно проводит ко Дню Победы внедорожные рейды Памяти по труднодоступным местам Ленинградской области, где проходили бои. Цель — найти и каталогизировать памятники Великой Отечественной войны на территории Ленинградской области.

220. ЕВГЕНЬЕВ С. «Мир и память» - акция добрых людей доброй воли / С. Евгеньев // Вести. – 2011. – 23 июня (№ 113). – С. 5.

Мотопробег СПб-Берлин по местам захоронения советских воинов и мирного населения, в т. ч. и на территории Германии один из организаторов — отец В. Харинов, благочинный Кировского округа.

221. ЕВГЕНЬЕВ С. Обоз из партизанского края / С. Евгеньев // Вести. -2011. -29 марта (№ 54). - С. 5.

В марте 1942 г. в блокадный Ленинград прибыл продовольственный обоз из дер. Круглово.

222. ЕВГЕНЬЕВ С. Партизанские реликвии / С. Евгеньев // Вести. – 2011. – 13 сент. (№ 172). – С. 4: фото.

Карицкий К. И. — Герой Советского Союза, командир 5-й партизанской бригады на Ленфронте, руководил отделом в музее обороны Ленинграда.

- 223. ЕВГЕНЬЕВ С. Первые месяцы войны: из рассекреченных документов / С. Евгеньев // Вести. -2011. -21 июня (№ 111). С. 6.
- 224. ЕВГЕНЬЕВ С. «Принимает бой Зиновий Колобанов» / С. Евгеньев // Вести. 2011. (№ 155). С. 4.
- 225. ЕВГЕНЬЕВ С. «Увидеть Жихарево рад» / С. Евгеньев // Вести. 2011. 6 дек. (№ 232). С. 4.

Станция Жихарево— крупный перевалочный пункт на Дороге жизни (Кировский район, г. п. Назия).

226. ЕВГЕНЬЕВ С. Шефнер и Токсово / С. Евгеньев // Вести. — 2011. — 13 июля (№ 127). — С. 5.

Выдержки из дневника писателя во время службы военным корреспондентом в редакции газеты «Знамя победы» в Токсово.

227. ЕРМОШИНА О. Оборонительная операция развернулась у деревни Губаницы / О. Ермошина // Вести. – 2011. – 30 авг. (№ 162). – С. 3.

В Волосовском районе прошла военно-историческая реконструкция «На подступах к Ленинграду».

228. ЗАЩИТНИКУ Гатчины – звание Героя // СПб. ведомости. – 2011. – 21 июня (№ 111). – С. 1.

Депутаты петербургского ЗакСа приняли обращение к председателю Государственной думы Б. Грызлову с инициативой о присвоении подполковнику 3. Г. Колобанову, звания Героя Российской Федерации посмертно.

229. ИВАНОВА Н. Станция Войбокало – мой причал / Н. Иванова // Вести. – 2011. – 30 нояб. (№ 228). – С. 14.

Воспоминания жительницы деревни Сибола Кировского района о Дороге жизни.

230. ИЛЬИНА Ю. Лужский район: славная история Луги — от ветеранов к потомкам / Ю. Ильина // Вести. — 2011. — 13 мая (№ 85). — С. 3.

Мероприятия к 66-й годовщине Победы.

- 231. КОЗЛОВ М. «Белых пятен» в истории быть не должно : [к 70-летию Тихвинской наступательной операции] / М. Козлов // Вести. -2011.-20 дек. (№ 242). -C.3.
- 232. КОРОЛЕВА И. Дню двух побед посвящается / И. Королева // Вести. 2011. 17 февр. (№ 17). С. 1, 2.

27 января — день освобождения Тосно и полного снятия блокады Ленинграда.

233. ЛИСАК Г. Солдатская вдова / Г. Лисак // Вести. — 2011. — 21 июня (№ 111). — С. 5.

История жизни В. У. Сысоевой, работницы ж/д в Лебяжьем Ломоносовского района.

234. НАВСТРЕЧУ 200-летию внутренних войск МВД России : метко били врага // Вести. -2011.-13 янв. (№ 4). -C.2.

Участие Внутренних войск МВД (тогда НКВД) в Великой Отечественной войне, в т. ч. на Ленинградском фронте.

235. ПОИСК – это дань памяти / бесед. Д. Холостов // Вести. – 2011. – 14 дек. (№ 238). – С. 8.

Поисковые отряды из Волховского района: «Совесть», «Прорыв», «Пересвет».

236. РОЖДЕННАЯ в блокадном Ленинграде // СПб. ведомости. – 2011. – 8 сент. (№ 168). – С. 4.

О восстановлении Волховской ГЭС в 1942 г.

237. САМЫЙ первый день войны, который еще вчера был мирным // Вести. -2011. -17 июня (№ 109). - С. 4.

Отрывки из дневника школьника Д. Афанасьева, жившего в Гатчине — о начале войны. Впоследствии работал в театре комедии, преподавал на постановочном факультете ЛГИТМ.

238. СЕРОВ А. Мои воспоминания о блокаде / А. Серов // История Петербурга. - 2011. - (№ 1). - С. 66-71: фото.

Эвакуация весной 1942 г. Ваганово, Ладожское озеро «Дорога жизни», Кобона.

239. СУВОРОВА М. В Перевозе воссоздали картину битвы за Ленинград / М. Суворова // Вести. -2011. -25 янв. (№ 12). - С. 1.

В дер. Перевоз, состоялась военно-историческая реконструкция к 67-летию полного снятия блокады.

240. ТАРАСОВА М. Помним. Гордимся / М. Тарасова // Вести. — 2011. — 20 сент. (№ 177). — С. 3.

Каждый год в сентябре в Дубровке (Всеволожский район) собираются ветераны Невского пятачка на встречу с местными жителями.

241. ТОКАРЕВА Т. Нет в России семьи такой, где не памятен был свой герой / Т. Токарева // Вести. -2011. -13 мая (№ 85). - С. 7.

В Гостилицах Ломоносовского района прошел торжественный митинг, посвященный 66-летию Победы.

242. ТРЕФИЛОВ Ю. Воздух сорок первого / Ю. Трефилов // СПб. ведомости. – 2011. – 23 июня (№ 113). – С. 2.

В Осиновце к 22 июня 2011г. установили уникальный экспонат времен блокады – поднятую со дна Ладоги машину, знаменитую полуторку.

243. ФЕДОРОВА Е. Павла Курсанова помянули всей деревней / Е. Федорова // Вести. – 2011. – 21 сент. (№ 178). – С. 4.

Родные посетили могилу погибшего воина в августе 1941 г. в дер. Никулино Лужского района.

- 244. ШВЕЦОВА Е. Блокада: как это было в Ленинградской области под Лугой, Кингисеппом, Тихвине, в Кобоне, в Синявино и далее / Е. Швецова // Вести. 2011. 28 янв. (№ 15). С. 5.
- 245. ШЕВЧУК-ПОПОВА Н. «Чем труднее, тем крепче люди» : [деревня Хотово Волховского района в оккупации, на примере семьи Митрофановых] / Н. Шевчук-Попова // Вести. -2011.-8 апр. (№ 62). С. 6.
- 246. ЮРАСОВ В. Венок для Ладоги родной / В. Юрасов // Октябрьская магистраль. -2011.-13 мая (№ 18). -C.10.

Венок был спущен на воду в честь воинов героев Краснознаменной Ладожской флотилии.

См. также : №№ 247 – 255, 278, 348, 352, 370, 373, 375, 376, 383, 411, 416-420, 423, 424, 425, 443, 449, 456.

Воинские мемориалы

- 247. 70 лет победы под Волховом // Вести. 2011. 27 дек. (№ 247). С. 2.
- У мемориала на Валимском рубеже (Волховский район), состоялся торжественный митинг и военно-историческая реконструкция.
- 248. ГЛЕЗЕРОВ С. Куда летят журавли памяти / С. Глезеров // СПб. ведомости. 2011. 17 июня (№ 109). С. 2.

Возрождение мемориала в дер. Кирково Тосненского района, посвященного трагической судьбе деревни и ее жителей в годы войны.

249. ДЕНЬ памяти и скорби // Вести. – 2011. – 23 июня (№ 113). – С. 1.

Состоялось захоронения на воинском мемориале в Гостилицах Ломоносовского района трех летчиков, найденных поисковым отрядом «Варяг-2» в 2007 г. у дер. Зеркино Ломоносовского района.

- 250. ЕВГЕНЬЕВ С. Блокадный хлеб на Пискаревке / С. Евгеньев // Вести. 2011. 25 янв. (№ 12). С. 3.
- Во 2-й раз на Пискаревском мемориале прошла детская акция Памяти «Блокадный хлеб Ленинграда». Организаторы: администрация и Совет ветеранов «Сертолово».
- 251. «ИСКРА» ждет родных бойца Никитина // СПб. ведомости. 2011. 27 окт. (№ 203). С. 2.

На мемориале «Лемболовская твердыня» (Всеволожский район), состоялось торжественное захоронение останков 48 советских солдат, обнаруженных участниками поискового отряда «Искра».

252. ЛЬВОВ А. Нашелся через много лет / А. Львов // Октябрьская магистраль. - 2011. - 25 нояб. (№ 46). - С. 12.

У мемориала «Разорванное кольцо», вблизи дер. Ваганово отметили 70 лет открытия ледовой Дороги жизни.

253. ПОМИНАЛЬНЫЙ крест возведут к сентябрю // Вести. — 19 июля (№ 131). — С. 2.

Рядом с музеем-диорамой «Прорыв блокады Ленинграда» на берегу Невы появится мемориал «Поклонный крест с лампадой».

254. ТАРАСОВА М. Есть обелиск под Дубровкой / М. Тарасова // Вести. – 2011. – 8 нояб. (№ 212). – С. 2.

В Дубровском городском поселении Всеволожского района прошли ежегодные торжественно-траурные мероприятия у обелиска Героя Советского Союза А. Д. Гарькавого.

255. ХОЛОСТОВ Д. Рубеж мужества / Д. Холостов // Вести. — 2011. — 16 нояб. (№ 218). — С. 7.

Одна из первых побед над фашистами под г. Волховом. В честь этого события на линии обороны Волхова был построен мемориальный комплекс – «Валимский рубеж».

См. также : №№ 352, 456.

История области – вторая половина XX в.

256. ЕВГЕНЬЕВ С. Тайны выборгских чердаков и подземелий / С. Евгеньев // Вести. -2011. -1 апр. (№ 57). - С. 6.

О выборгском краеведе Виталии Дудолалове (В. Дуст, 1968 г.). История аптеки на Крепостной, 22. (бывшей Екатерининской).

257. КОНЯЕВ Н. Застигнутые ночью: дневник человека времен перестройки / Н. Коняев // Север. — 2011. — нояб.-дек. (N_2 11+12). — С. 63-100: фото. Упоминается Вознесенье Подпорожского района в 1986-1987 гг.

258. ЛИНЕВА-ТАРАБУНИНА Н. Л. В начале жизни не всегда знаешь, какой она будет / Н. Л. Линева-Тарабунина // Вести. – 2011. – 21 дек. (№ 243). – С. 6. Воспоминания о работе на мебельной фабрике в Волхове 60-70 е гг.

См. также : №№ 52, 274, 460.

АРХЕОЛОГИЯ

259. ЕВГЕНЬЕВ С. Тайны древних курганов / С. Евгеньев // Вести. – 2011. – 19 окт. (№ 198). – С. 5.

Исследователи-археологи в Петербургской губернии : А. Чарноцкий, Л. К. Ивановский, Н. Е. Бранденбург.

ЭТНОГРАФИЯ

260. ВЕРТЯЧИХ А. Время метать сапоги / А. Вертячих // СПб. ведомости. — 2011. — 3 нояб. (№ 208-с). — С. 7.

Сойкинский полуостров — уникальное место на юго-западе Ленинградской области, где жили сразу несколько народов: водь, ижора, ингерманландские финны.

261. ГОГОЛЕВА Н. И память предков оживает в нас / Н. Гоголева // Ленинградская область: экономика и инвестиции. – 2011. – апр. (№ 68). – С. 50, 51: фото.

Сохранением историко-культурного наследия коренных народов сегодня занимается Кингисеппский историко-краеведческий музей.

- 262. ДЫЛЕВА Е. Ингерманландский авангардный фолк и вепсские напевы / Е. Дылева // Вести. 2011. 14 окт. (№ 195). С. 8.
- В Усть-Луге Кингисеппского района прошел областной фестиваль «Дни коренных народов Ленинградской области».
- 263. «МОГИКАНЕ» Ленобласти отпраздновали Зимнего Николу // СПб. ведомости. -2011.-21 дек. (№ 241). С. 2.
- В Доме культуры пос. Вистино Кингисеппского района состоялось празднование национального ижорского праздника Николы Зимнего.
- 264. ФОЛК-РОК в честь святой Ирины // СПб. ведомости. 2011. 11 окт. (№ 191). С. 2.
- 4 и 5 октября христиане отмечают именины Ирины святой покровительницы Ингерманландии. Празднование проходило в Усть-Луге и Сосновом Бору.

См. также : №№ 325, 334, 379.

ЭКОНОМИКА

265. ВИТУШКИН Д. Хорошо иметь домик в деревне / Д. Витушкин // СПб. ведомости. – 2011. – 12 янв. (№ 3). – С. 5.

Рынок недвижимости в Ленинградской области. Упоминаются: Гатчина, Всеволожский район, Кингисеппский район, Лужский район.

266. ДЕВЯТЬ месяцев Выборгской экономики // Ленинградская область: экономика и инвестиции. – 2011. – нояб. (№ 72). – С. 57, 58.

Интервью с главой администрации Выборгского района К. Патраевым об итогах социально-экономического развития района.

См. также : №№ 3, 4, 11, 22, 271, 284.

Трудовые ресурсы. Занятость населения

267. Ленинградская область регистрирует самый низкий уровень безработицы за 20 лет // Вести. -2011. -28 окт. (№ 205). -C. 2.

Безработица в Ленинградской области продолжает сокращаться.

Финансы. Кредит. Инвестиции

268. ДОСТИЖЕНИЯ областной инвестиционной политики закреплены соглашением // Вести. – 2011. – 2 дек. (№ 230). – С. 1.

Губернатор Ленинградской области В. Сердюков, генеральный директор ООО УК «РФПИ» К. Дмитриев, подписали соглашение о сотрудничестве между правительством Ленинградской области, ООО Управляющей компанией «Российский Фонд прямых инвестиций». Цель соглашения — привлечение в экономику региона масштабных инвестиций, которые позволяют создавать в Ленинградской области новые высокотехнологичные производства.

- 269. ОБЛАСТНЫЕ энергетики выполнили инвестиционную программу // Вести. -2011. -27 дек. (№ 247). -C. 4.
- В 2011 году объем инвестиций Ленинградской областной управляющей электросетевой компании (OAO «ЛОЭСК») в электросетевой комплекс региона составил 2,4 млрд. рублей, что на 4000 млн. больше, чем в 2010 году.
- 270. ПРОЗРАЧНЫЙ бюджет: что сделано // Вести. -2011.-30 дек. (№ 250). С. 7. В Ленинградской области завершается исполнение бюджета за 2011 год, в котором значительное внимание было уделено финансированию задач газификации района.
- 271. ТКАЧЕНКО Т. Испанские инвесторы вложили в экономику Ленинградской области 14 млн. евро / Т. Ткаченко // Вести. 2011. 31 марта (№ 56). С. 3.

Состоялось открытие нового завода по производству автокомплектующих во Всеволожском районе.

272. ХОЛОСТОВ Д. Работа во благо региона принесла 100 миллиардов рублей инвестиций / Д. Холостов. – 2011. – Вести. – 29 июля (№ 139). – С. 2.

Капвложения федеральной казны были направлены на развитие атомной энергетики, строительство автомобильных дорог и морских портов, реализацию различных целевых программ в экономике и социальной сфере региона.

См. также : №№ 2, 309.

Экономика жилищно-коммунального хозяйства

273. Частники улучшают воду // СПб. ведомости. – 2011. – 1 сент. (№ 163). – С. 1.

Первым предприятием жилищно-коммунального хозяйства Ленинградской области, которое будет осваивать внебюджетные средства на развитие энергосберегающих технологий, стало муниципальное унитарное предприятие «Водоканал» из Гатчины.

См. также : № 317.

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ВЛАСТЬ И УПРАВЛЕНИЕ

Законодательное собрание Ленинградской области

- 274. БУТЕНИН А. Неутомимый труженик области, или «Койколайнен сказал, значит, дело будет сделано» / А. Бутенин // Вести. 2011. 28 окт. (№ 205). С. 3.
- Л. А. Койколайнен первый секретарь Киришского горкома, 1990-1991 гг. председатель исполкома Ленинградской области Совета народных депутатов.
- 275. ХОЛОСТОВ Д. Заксобрание Ленобласти пятого созыва приступило к работе / Д. Холостов // Вести. 2011. 16 дек. (№ 240). С. 1, 2.
- 276. ХОЛОСТОВ Д. Здравоохранение остается за муниципалами / Д. Холостов // Вести. -2011. -30 дек. (№ 250). -C.5.

Состоялось 5-е внеочередное заседание Законодательного собрания Ленинградской области, на котором был принят закон о передаче в сфере здравоохранения в ведение муниципальных образований. В работе заседания принял участие Губернатор Ленинградской области В. Сердюков.

См. также : №№ 41, 306.

Правительство Ленинградской области. Губернатор Ленинградской области.

277. КОРОЛЕВА И. Губернатор ответил на вопросы жителей / И. Королева // Вести. -2011.-20 дек. (№ 242). - С. 1.

В Доме правительства Ленинградской области Губернатор В. Сердюков провел очередную прямую телефонную линию с жителями региона.

278. КОРОЛЕВА И. О патриотизме, супершколе и веселой доле / И. Королева // Вести. -2011. - 9 дек. (№ 235). - С. 3.

Губернатор Ленинградской области В. Сердюков посетил Выборгский район — участвовал в проведении итогов работы поисковых отрядов «Вахта памяти — 2011» и открытии после ремонта средней школы № 1 Выборга.

279. КОРОЛЕВА И. Волховский район: два торжества в один день / И. Королева // Вести. – 2011. – 2 дек. (№ 245). – С. 2.

Губернатор Ленинградской области В. Сердюков принял участие в открытии модернизированного литейного цеха на Волховском алюминиевом заводе, а затем открыл Центр амбулаторного гемодиализа.

- 280. ХОЛОСТОВ Д. Губернатор подвел итоги года / Д. Холостов // Вести. -2011. -30 дек. (№ 250). -C.2.
- 28 декабря Губернатор Ленинградской области В. Сердюков провел традиционную пресс-конференцию, посвященную итогам уходящего года и планам на следующий год.

См. также : №№ 18, 268, 276, 305, 423.

Местное самоуправление

281. ИГОРЬ Фомин: «Тихвинский район открыт для новых инвестиций» // Ленинградская область: экономика и инвестиции. — 2011. — сент. (№ 72). — С. 54, 55.

В Тихвине было принято решение объединить администрации города и района. О работе в новых условиях рассказывает глава Тихвинского муниципального района и Тихвинского городского поселения И. В. Фомин.

282. КОЗЛОВ М. Диалог в Выборгском районе / М. Козлов // Вести. – 2011. – 20 дек. (№ 242). – С. 1, 2.

Комиссия общественной палаты Ленинградской области провела выездное заседание, где руководители МО первого уровня смогли обозначить проблемы, требующие решения на областном и федеральном уровне.

283. МЕСТНОЕ самоуправление у северного соседа и у нас // Вести. – 2011. – 23 дек. (№ 245). – С. 5.

В печать вышел сборник «Объединение муниципальных образований — опыт Финляндии и основы Российского законодательства». Одна из глав посвящена изменениям, произошедшим в местном самоуправлении в Ленинградской области.

284. ТОКАРЕВА Т. Виктор Гешеле: социально-экономическое партнерство с предприятиями – то, чем мы можем по праву гордиться / Т. Токарева // Вести. – 2011. – 21 дек. (№ 243). – С. 5.

Интервью с главой администрации Кингисеппского района В. Э. Гешеле.

См. также : №№ 3, 7, 8, 37, 46, 57, 213, 266, 276, 307.

ЛЕНИНГРАДСКИЙ ВОЕННЫЙ ОКРУГ

285. ЕРМОШИНА О. Открыт штаб военно-патриотического клуба / О. Ермошина // Вести. -2011. - (№ 172). - С. 3.

Члены клуба «Армеец» (г. Кигисепп) проходят гражданско-патриотическое воспитание.

286. ЖАБСКИЙ А. Бушуют в Луге «Ураганы» / А. Жабский // СПб. ведомости. — 2011. — 29 авг. (№ 160). — С. 1, 2.

На Лужском полигоне в Западном военном округе прошли тренировки по управлению ракетными ударами.

287. ТКАЧЕНКО У. Один день – два праздника / У. Ткаченко // Вести. – 2011. – 22 июля (№ 134). – С. 5.

80 лет со дня формирования 33-й бригады оперативного назначения Северо-Западного регионального командования ВВ МВД России в пос. Лебяжье Ломоносовского района.

Гражданская оборона и чрезвычайные ситуации

288. ДЫЛЕВА Е. Личный состав новой пожарной части в Молосковицах заступил на боевое дежурство / Е. Дылева // Вести. – 2011. – 30 дек. (№ 250). – С. 5.

Новая пожарная часть открылась в Молосковицах Волосовского района.

289. ЖАБСКИЙ А. В горящий лес с антипиреном /А. Жабский // СПб. ведомости. – 2011. – 14 июня (№ 106). – С. 2.

Прошли учения огнеборцев «Ленобллеса» В Лисинском учебно-опытном лесничестве, что в пос. Лисино-Корпус Тосненского района.

290. КОРОЛЕВА И. Атомград — во всех смыслах безопасная территория / И. Королева // Вести. — 2011. - 13 мая (N 85). — С. 6.

Интервью по вопросам обеспечения безопасности на ЛАЭС.

КУЛЬТУРНАЯ И НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

- 291. В режиме нон-стоп // Вести. 2011. 28 дек. (№ 248). С. 4. Председатель Комитета по культуре Ленинградской области В.Б. Богуш подводит итоги года.
- 292. ВЛАДИМИР БОГУШ: «Уже более 40 лет занимаюсь любимым делом» : председателю комитета по культуре Ленинградской области -65! // Вести. -2011. -31 мая (№ 97). -C.3.
- 293. ДОБРОТВОРСКИЙ В. Дворец культуры / В. Добротворский // Невское время. -2011.-10 дек. (№ 222). С. 10.

После капитального ремонта в Тихвине открылся Дворец культуры.

- 294. ЕРМОШИНА О. Тихвинский район: все звезды в гости будут к нам! / О. Ермошина // Вести. 2011. 30 нояб. (№ 228). С. 6. В Тихвине открылся обновленный концертный зал Дворца культуры.
- 295. КОРОЛЕВА И. Откровенный разговор о будущем культуры / И. Королева // Вести. -2011. -4 нояб. (№ 210). -C. 1, 2.

В Гатчинском дворце руководитель Администрации Президента встретился с деятелями культуры Ленинградской области: обсуждались в т. ч. и сельские библиотеки.

296. ЛЕНИНГРАДСКАЯ область продемонстрировала успехи в инновациях // Ленинградская область: экономика и инвестиции. – 2011. – дек. (№ 73). – С. 8, 9.

Прошедшие в ноябре VII специализированная выставка «Наука на службе производства Ленинградской области» и форум «Инновации в Ленинградской области» подтвердили, что 47-й регион находится в числе субъектов РФ, которые могут считаться лидерами в области внедрения научных достижений в народном хозяйстве страны.

297. СЛУЖИТЕЛИ культуры достойно трудятся и надеются на лучшее / подг. И. Королева // Вести. -2011.-23 дек. (№ 245). -C.5.

Итоги и планы учреждений культуры из разных районов области.

298. ТОКАРЕВА Т. Область поддерживает большую науку / Т. Токарева // Вести. - 2011. - 11 нояб. (№ 215). - С. 1.

Вручены научные премии губернатора Ленинградской области и Санкт-Петербургского научного центра РАН за заслуги в развитии науки и техники в Ленинградской области.

Народное образование

299. БОТЕВ А. Предмет гордости / А. Ботев // Вести. — 2011. — 13 июля (№ 127). — С. 5.

Детское военно-патриотическое объединение «Преображенская гвардия», создана на базе МОУ «Толмачевская средняя школа».

- 300. В ГАРМОНИИ с природой // Вести. 2011. 13 июля (№ 127). С. 5. Экологическое воспитание в средней общеобразовательной школе г. п. Толмачево Лужского района.
- 301. ВУЗЫ области объединяются // СПб. ведомости. 2011. 8 авг. (№ 145). С. 2.

Правительство Ленинградской области приняло решение об объединении Крестьянского государственного института им. Кирилла и Мефодия в Луге с Ленинградским государственным университетом им. А. С. Пушкина.

- 302. КОЗЛОВ М. «Нет ничего приятнее, чем помогать людям учиться» : современные мастерские открылись в профтехучилище № 17 города Тосно / М. Козлов // Вести. -2011. (N 959). C. 3.
- 303. ЛГУ имени А. С. Пушкина образование на всю жизнь // Вести. 2011. 17 июня (№ 109). С. б.
- 304. НИКОНОВА О. «Историческая память» в детских рисунках / О. Никонова // Вести. 2011. 2 авг. (№ 142). С. 5. Выставка рисунков воспитанников детского дома в Ленинградской области.
- 305. «ПЕРВЫЙ «А» проходите в класс» ! // Вести. 2011. 2 сент. (№ 165). С. 1. Губернатор Ленинградской области В. Сердюков вместе с ребятами открыл новую школу во Всеволожске.
- 306. СУВОРОВА М. «Учитель главный человек в школе» / М. Суворова // Вести. -2011.-2 сент. (№ 165). С. 1,2.

Председатель ЗакСа Ленинградской области Иван Хабаров посетил три школы Тосненского района: в пос. Ушаки и Тосно.

307. ХОЛОСТОВ Д. Патриотизму нужно учить со школьной скамьи / Д. Холостов // Вести. -2011. -28 сент. (№ 183). - С. 5.

Интервью с главой администрации Лужского района В. Ейбогиным о воспитательной работе в Лужских школах.

308. ШВЕЦОВА Е. «Приносите в ранцах лишь «четверки» и «пятерки» / Е. Швецова // Вести. -2011.-7 сент. (№ 168). - С. 3.

В микрорайоне Южный во Всеволожске открыта новая школа.

См. также: №№ 19, 55, 185, 216, 278, 379.

Физическая культура и спорт

309. АЛЕКСАНДРОВА К. В пос. Сосново открылась футбольная школа / К. Александрова // Вести. -2011.-4 нояб. (№ 209). - С. 3.

Футбольная школа создана при финансовой поддержке футбольного клуба «Русь» и федерации футбола Приозерского района, председателем которой является А. Мостовой.

310. ВЛАДИМИРОВ В. Квадроциклист грязь найдет / В. Владимиров // Невское время. -2011.-7 июня (№ 98). - С. 7.

В Марьино соревновались любители экстремального мотоспорта.

311. ВО Всеволожский район на скачки // СПб. ведомости. — 2011. — 18 авг. (№ 153). — С. 2.

Во Всеволожском районе появится свой ипподром.

312. КОЗЛОВ М. 3-й спортивно-молодежный туристический слет под девизом / М. Козлов // Вести. -2011.-17 авг. (№ 153). - С. 3.

Туристический слет под девизом «Молодежь Ломоносовского района за здоровый образ жизни» прошел в Низино Ломоносовского района.

313. КРУГЛИКОВ А. Звезды загораются в Киришах / А. Кругликов // СПб. ведомости. — 2011. — 26 мая (N 94). — С. 6.

В Киришах проходил IX международный шахматный турнир «Юные звезды мира».

314. НОВЫЙ спорткомплекс — для новых спортивных побед // Вести. — 2011. — 19 июля (№ 132). — С. 3.

В Пикалево открылся спортивно-оздоровительный комплекс «Лидер».

315. ХМЕЛЬНИК Т. И джип на скаку остановит / Т. Хмельник // Невское время. – 2011. – 10 марта (№ 39). – С. 7: фото.

В Разметелово Всеволожского района в пятый раз прошел «Внедорожный женский день».

316. ХМЕЛЬНИК Т. Собачья жизнь на скорости / Т. Хмельник // Невское время. – 2011. – 8 февр. (№ 21). – С. 7.

В Токсово прошел чемпионат России и Петербурга по зимним дисциплинам ездового спорта.

См. также : №№ 6, 11, 56.

Туризм

317. ЛУЖСКИЙ район: ставка на модернизацию ЖКХ и инвестиции в туристическую отрасль // Вести. -2011.-25 марта (№ 52). -C.5.

Перечислены проекты в сфере туризма на 2011-2015 гг., а также представлен проект по модернизации ЖКХ в Лужском районе.

МАЛЫЕ города создают туристические бренды // Ленинградская область: 318. экономика и инвестиции. – 2011. – нояб. (№ 72). – С. 52,53.

О развитии туристической отрасли в Ленинградской области.

«ПРИЮТ Белоснежки» из деревни Шадырицы // СПб. ведомости. – 2011. – 4 okt. (№ 186). – C. 2.

Ленинградская область удостоена награды за развитие туристической отрасли. Специальным дипломом жюри конкурса «За творческий подход в развитии детского и юношеского туризма», было отмечено хозяйство «Приют Белоснежки» в дер. Шадырицы Волосовского района.

С ГИДОМ на Лысую гору // СПб. ведомости. – 2011. – 17 авг. (№ 152). – С. 2.

В Лосево появился экскурсионный центр, от которого отправляются пешеходные экскурсии. Гид рассказывает про историю пос. Лосево о происхождении Лосевских порогов. Вышел в свет и «Путеводитель по Лосевскому курорту».

См. также : №№ 18, 73, 312.

Средства массовой информации

МОХОВА С. Тайны Ленинградской области раскроет цикл передач на канале «Россия-1» / С. Мохова // Вести. – 2011. – 16 сент. (№ 175). – С. 6.

Начинается показ цикла передач «Заповедная область с Алексеем Морозовым» посвященная интересным и малоизвестным местам Ленинградской области.

См. также : №№ 21, 183, 202, 226, 390.

Социокультурная деятельность в сфере досуга

- 322. БАСКАКОВ А. Юлдаш в переводе попутчик / А. Баскаков // Вести. 2011. 28 сент. (№ 183). – C. 4.
- В Гатчинском парке татаро-башкирское общество «Юлдаш» отметило мусульманский праздник Ураза-байрам.
- БУРЕНИНА Т. Приозерск вернулся в средневековье / Т. Буренина // Вести. 2011. – 12 июля (№ 126). – С. 4.

Прошел традиционный фестиваль «Русская крепость».

- В Гатчину вошли «цветные» войска // Вести. 2011. 7 апр. (№ 61). С. 2. 324. В Гатчинском парке состоялась реконструкция боев Гражданской войны на юге России с участием «цветных частей».
- ВОЗРОЖДАЯ наследие предков // Вести. 2011. 13 июля (№ 127). С. 5. В Лужском районе создан семейный клуб сохранения русских традиций «Любочажье».
- ГЛЕЗЕРОВ С. Виват, Михайло! // Вести. 2011. 9 июня (№ 104). С. 4. 326.

«Ломоносовский субботник» прошел в урочище Усть-Рудица Ломоносовского района на месте, где когда-то находился загородный дом ученого, и фабрика по производству стекла.

327. ГЛЕЗЕРОВ С. У Иванова ручья / С. Глезеров // СПб. ведомости. — 2011. — 13 июля (№127). — С. 2.

В дер. Кушела Сланцевского района, состоялся праздник, посвященный давней победе над рыцарями Ливоноского ордена в битве Кушельского озера (1341 г.).

328. ГЛЕЗЕРОВ С. Что у Михайлы в рюкзаке? / С. Глезеров // СПб. ведомости. – 2011. – 18 нояб. (№ 218). – С. 5.

Стартует двухдневная «Ломоносовская эстафета». Ее участие пройдет от дома на Большой Морской, 61, где жил Ломоносов, до Усть-Рудицы, где находилась загородная усадьба М. В. Ломоносова и созданная им фабрика по производству цветного стекла.

329. ЕВГЕНЬЕВ С. Под Ломоносовской звездой знаний и просвещения / С. Евгеньев // Вести. – 2011. – 29 нояб. (№ 227). – С. 3.

Прошел 3-й пешеходный этап «Ломоносовской эстафеты» — от дома ученого в Петербурге до урочища Усть-Рудица Ломоносовского района, где находилась его усадьба и фабрика.

330. НОВОГОДНИЙ бал собрал цвет молодежи Ломоносовского района // Вести. - 2011. - 27 дек. (№ 247). - С. 1, 3.

В дер. Горбунки прошел новогодний молодежный бал, на котором чествовали наиболее активных участников общественно-политической жизни района, победителей соревнований и спартакиад, лауреатов творческих конкурсов.

331. ОБЛАСТНОЙ праздник «Венок славы Александра Невского» // Вести. – 2011. – 15 июля. – С. 2.

Основная тема праздника в Старой Ладоге: Россия – страна многих народов.

332. ПРАЗДНИК в честь Невской битвы // СПб. ведомости. — 2011. — 15 июля (№ 129). — С. 2.

Между пос. Ульяновка и Никольское состоится праздник, посвященный очередной годовщине Невской битвы. Также здесь предполагается установить поклонный крест.

- 333. ТКАЧЕНКО У. В Тихвине чествовали победителей XX российского творческого конкурса «Тихвинский Лель» / У. Ткаченко // Вести. -2011. -5 апр. (№ 59). С. 6.
- 334. ХМЕЛЬНИК Т. Язычники позвали солнце / Т. Хмельник // Невское время. -2011.-28 дек. (№ 240). С. 5.

В экопоселении Гришино Подпорожского района реконструируют древние обряды, так жители отметили день зимнего солниестояния.

335. ХОЛОСТОВ Д. День Ленинградской области отпраздновали в Кировске / Д. Холостов // Вести. -2011. -2 авг. (№ 142). - С. 1, 2.

См. также: №№ 5, 13, 14, 174, 214, 216, 262, 263, 264, 338, 347, 415.

Библиотечное дело. Библиография

- 336. БАСКАКОВ А. Поэты «Сиверского братства» / А. Баскаков // Вести. 2011. 8 апр. (№ 62). С. 6.
- В библиотеке г. п. Сиверский Гатчинского района отметили очередную годовщину литературного объединения.
- 337. БИБЛИОТЕКА пополнилась книгами для слепых : [научная-информационная библиотека г. Сосновый Бор] // Вести. 2011. 12 июля (№ 126). С. 2.
- 338. В Сланцах состоялся праздник чтения // Вести. 2011. 9 июня (№ 104). С. 2.

Сланцевская центральная городская библиотека провела V ежегодный праздник.

- 339. ГЛЕЗЕРОВ С. В ожидании золотой кареты / С. Глезеров // СПб. ведомости. 2011. 24 мая (№ 92). С. 2.
- В ЦРБ г. Ломоносова состоялась встреча библиотекарей, издателей и краеведов, приуроченная ко дню рождения города и посвященная новым изданиям по истории Ленинградской области, в т. ч. новой книге О. Южаковой «Копорье. История древней крепости».
- 340. ЕВГЕНЬЕВ С. Краеведы и соотечественники / С. Евгеньев // Вести. 2011. 1 нояб. (№ 207). С. 4.
- B ЛОУНБ прошли V-e международные Губернские чтения, посвященные многонациональному составу населения Северо-Западного региона и нашим соотечественникам за рубежом.
- 341. ГЛЕЗЕРОВ С. На той другой Гражданской / С. Глезеров // СПб. ведомости. 2011. 5 мая (№ 80). С. 4.
- В Межпоселенческой библиотеке в Выборге состоялась конференция «Гражданская война в Финляндии. События в Выборге в апреле 1918 года».
- 342. ЕВГЕНЬЕВ С. От Копорья до Ломоносова / С. Евгеньев // Вести. 2011. 26 мая (№ 94). С. 5.
- В Центральной библиотеке Ломоносовского района состоялась встреча, посвященная краеведческим новинкам по истории Ленинградской области.
- 343. ГЛЕЗЕРОВ С. Пошла читать губерния / С. Глезеров // СПб. ведомости. 2011. 3 нояб. (№ 208). С. б.

В ЛОУНБ состоялись 5-е Губернские чтения. К библиотекарям и краеведам Петербурга и Ленинградской области присоединились гости из ближнего зарубежья – из Эстонии и Латвии.

344. ЕРМОШИНА О. Лучшая детская библиотека и лучший читатель года / О. Ермошина // Вести. -2011.-30 дек. (№ 250). - С. 2.

На региональном фестивале «Декабрьские встречи в Ленинградской областной детской библиотеке» г. Сланцы завоевал сразу две награды. По мнению жюри, здесь работает лучшая детская библиотека и живет лучший читатель года.

- 345. «ИРИНА Степанова ангел земной» // Вести. 2011. 13 июля (№ 127). С. 4.
 - О Муринской поселковой библиотеке и ее директоре И. С. Полукарповой.
- 346. КОЗЛОВ М. Сланцевский район: здесь избавляют от одиночества / М. Козлов. -2011.-13 мая (№ 85). С. 5.

О работе Сланцевской городской библиотеки.

347. СЛАНЦЕВСКИЙ район: вспоминая историю // Вести. — 2011. — 15 июля (№ 129). — С. 3.

Сланцевская городская библиотека принимала участие в празднике, посвященном победе над рыцарями Ливоноского ордена в битве у Кушельского озера (1341 г.).

348. ФЕДОРОВА Е. Если рядом живые свидетели / Е. Федорова // Вести. – 2011. – 7 сент. (№ 168). – С. 4.

Приозерная библиотека и ДК (Лужский район) проводят путешествие по деревням, сожженным во время в Великой Отечественной войны.

349. ФЕДОРОВА Е. «Чем же питается божья коровка?» / Е. Федорова // Вести. — 2011. - 28 дек. (№ 248). — С. 6.

О работе с читателями-детьми в библиотеке пос. Приозерный Лужского района.

См. также : №№ 193, 295, 369, 412.

Охрана памятников истории и культуры

350. ГЛЕЗЕРОВ С. Кто придет на помощь Новой Ладоге / С. Глезеров // СПб. ведомости. -2011. -19 сент. (№ 175). - С. б.

Коллектив Новоладожского историко-краеведческого музея, привлекает внимание властей к бедственному состоянию новоладожских памятников старины.

351. ДМИТРИЕВ В. Прогулка по солнечным часам Санкт-Петербурга / В. Дмитриев // История Петербурга. -2011.-(№ 5).-C.65.

Солнечные часы, в т. ч. в усадьбах Санкт-Петербургской губернии: Тайцы, Сиворицы, Гатчина, Марьино.

352. ЕВГЕНЬЕВ С. Незабытое Кирково / С. Евгеньев // Вести. -2011. -28 янв. (№ 15). - С. 2.

Мемориал расстрелянным детям в годы Великой Отечественной войны в дер. Кирково Тосненского района. В настоящее время почти полностью разрушен.

353. ЕВГЕНЬЕВ С. Святыни Карельского перешейка / С. Евгеньев // Вести. – 2011. – 2 авг. (№ 142). – С. 5.

Экскурсия, которую проводит историк Б. Иринчеев, посвящена храмам Карельского перешейка, погибшим или уничтоженным в XX в.

354. ЕРМОШИНА О. В Луге восстановят Воскресенский Собор / О. Ермошина // Вести. -2011. -22 нояб. (№ 222). - С. 2.

Создан фонд восстановления по инициативе предпринимателей.

355. ЕРМОШИНА О. Крепость Копорье – в федеральной программе / О. Ермошина // Вести. -2011. - 9 дек. (№ 235). – С. 4.

Крепость Копорье включена в федеральную программу сохранения объектов культурного наследия.

- 356. ЖАБСКИЙ А. Иордань на Дымском озере : [Антониево-Дымский Свято-Троицкий мужской монастырь в Бокситогорском районе] / А. Жабский // СПб. ведомости. -2011.-21 янв. (№ 10). С. 2.
- 357. РАТНИКОВ Д. Захватили дом на Крепостной / Д. Ратников // СПб. ведомости. -2011.-(№ 17).-C.2.

Дом книготорговца В. Говинга в Выборге на Крепостной в аварийном состоянии.

358. РАТНИКОВ Д. Не ропщи, Ропша! / Д. Ратников // СПб. ведомости. — 2011. — 31 янв. (№ 16). — С. 2.

Константиновский фонд поможет восстановить дворец Петра III в Ропше Ломоносовского района.

359. РЕСТАВРАЦИОННЫЕ работы получили «мощный» импульс // Вести. — 2011. — 7 апр. (№ 61). — С. 2.

Участие «Ленэнерго» в реставрации церкви в пос. Кисельня Волховского района.

- 360. РУТМАН М. Храм Николая / М. Рутман // СПб. ведомости. 2011. 2 июня (№ 99). С. 4.
- В дер. Самушкино Волховского района Н. Ванюшов восстановил храм на уцелевшем фундаменте бывшего взорванного храма в 1946 г.
- 361. САБЛИН В. Вепсский лес : [природный парк «Вепсский лес»] / В. Саблин // Октябрьская магистраль. -2011.-14 окт. (№ 40). С. 14.
- 362. СВЯТОЙ Павел все краше // СПб. ведомости. 2011. 7 нояб. (№ 209). С. 2. Главный собор Гатчины во имя Святого апостола Павла отреставрируют к его 160-летию, которое будет отмечаться 12 июня 2012 г.
- 363. СОХРАНЯЮТСЯ памятники морского наследия // Вести. 2011. 4 нояб. (№ 210). С. 3.

На заседании Совета по морской деятельности при Губернаторе Ленинградской области рассмотрены меры по сохранению культурного и исторического морского наследия.

364. ТАЛЬПО Н. «Сойкинская святыня» будет восстановлена / Н. Тальпо // Вести. — 2011. — 23 сент. (№ 180). — С. 3.

В Кингисеппском районе будет восстановлена церковь Николая Чудотворца, расположенная на самой высокой точке Ленинградской области на Сойкинском пове.

365. ХМЕЛЬНИК Т. В Выборге разрушается национальный романтизм / Т. Хмельник // Невское время. -2011.-8 июня (№ 101). - С. 6.

Дом построенный архитектором Уно Ульбергом – самый ценный, по мнению искусствоведов, памятник национального романтизма. Дом принадлежал В. Хакману (сейчас дом находится в аварийном состоянии.)

См. также : №№ 196, 219, 242, 326, 328, 329, 369, 415.

Музеи

366. БАСКАКОВ А. Размышления у полотен художника Филатова / А. Баскаков // Вести. -2011. -24 авг. (№ 158). - С. 4.

В музее истории Гатчины прошла выставка художника В. И. Филатова.

367. ВЫСОКАЯ планка центра «Эрмитаж-Выборг» // Ленинградская область: экономика и инвестиции. – 2011. – сент. (№ 71). – С. 48, 49.

В июне прошлого года в Выборге начал работу филиал государственного Эрмитажа— выставочный центр «Эрмитаж-Выборг, разместившийся в историческом здании бывшего музея изящных искусств и школы живописи.

368. ГАВРИЛИНА С. Что у предков в сундуке? / С. Гаврилина // СПб. ведомости. — 2011. — 24 февр. (№ 33). — С. 4.

В Волосово состоялось открытие в местном народном музее выставки, посвященной 400-летию лютеранской церкви Ингрии. Музей находится на территории школы N = 2.

369. ГЛЕЗЕРОВ С. Большое дело малых очагов / С. Глезеров // СПб. ведомости. — 2011. - 19 апр. (№ 69). — С. 3.

В Детской библиотеке истории и культуры Петербурга на ул. Марата, 72, состоялась конференция в рамках программы «Культурный потенциал Северо-Запада России. Проблемы сохранения и развития», организованная совместно с Музеем-усадьбой Н. К. Рериха в Изваре. Конференция была посвящена роли музеев, библиотек и локальных краеведческих центров в защите памятников культуры. Также краевед Игорь Половинкин из Луги рассказал о планах создания музея истории лужского судоходства.

370. ГЛЕЗЕРОВ С. Маскхалат, прошитый пулями / С. Глезеров // СПб. ведомости. — 2011. — 28 сент. (№ 182). — С. 1, 2.

Выставка «Плацдарм», посвященная 70-летию начала битвы за Невский пятачок, открылась в зале музея-диорамы «Прорыв блокады Ленинграда» в Кировске.

371. ГЛЕЗЕРОВ С. Отруба и хутора на руинах дворца / С. Глезеров. – СПб. ведомости. – 2011. – 9 июня (№ 104). – С. 3.

В бывшем усадебном парке Врангеля в пос. Торосово Волосовского района у руин баронского дворца, прошла международная выставка «Аграрная реформа П. А. Столыпина. Хуторские и отрубные участки Санкт-Петербургской губернии».

372. ГЛЕЗЕРОВ С. Парк в правовом поле / С. Глезеров // СПб. ведомости. — 2011. — 20 апр. (№ 70). — С. 4.

«Монрепо» в Выборге единственный в России скальный пейзажный парк. В прошлом году он отметил свое 250-летие. Также к юбилею был приурочен выпуск

альманаха «Монрепо». Это первая книга, выпущенная музеем-заповедником за двадцать два года своего существования.

373. ГЛЕЗЕРОВ С. Партизанская месть / С. Глезеров // СПб. ведомости. — 2011. — 15 сент. (№ 173). — С. 2.

Выставка об истории партизанского движения в Ленинградской области открылась в Государственном мемориальном музее обороны Ленинграда в Соляном переулке.

- 374. ЕВГЕНЬЕВ С. «И край мне этот дорог» / С. Евгеньев // Вести. 2011. 31 марта (№ 56). С. 3.
- В Тосненском историко-краеведческом музее прошла вторая школьная районная конференция (Тосно-Ульяновка-Рябово-1812 г.)
- 375. ЕВГЕНЬЕВ С. Они сражались за плацдарм / С. Евгеньев // Вести. 2011. 27 сент. (№ 182). С. 4.

Выставка «Плацдарм», посвященная 70-летию начала битвы за Невский пятачок, открылась в музее – диораме «Прорыв блокады Ленинграда» в Кировске.

- 376. ЕВГЕНЬЕВ С. Партизанские реликвии / С. Евгеньев // Вести. -2011. -13 сент. (№ 172). С. 4.
- В Государственном мемориальном музее обороны и блокады Ленинграда, открылась выставка «Партизаны», посвященная истории партизанского движения в Ленинградской области.
- 377. ЕВГЕНЬЕВ С. Толстовские «пенаты» под Выборгом / С. Евгеньев // Вести. 22 июля (№ 134). С. 6.
- И. И. Толстой (нумизмат, археолог), имел дачу на n-ве Ниттюсаари под Выборгом.
- 378. ЕВГЕНЬЕВ С. Хранители памяти Новой Ладоги [Новоладожский историкокраеведческий музей] / С. Евгеньев // Вести. -2011. -2 сент. (№ 165). С. 4.
- 379. ИЛЛЮСТРАЦИИ к истории родного края // Вести. 2011. 28 сент. (№ 183). С. 5.

Этнографический музей Скребловской средней школы — одна из главных культурных достопримечательностей Лужского района.

380. ЛЕУССКАЯ Л. Райский сад в Выборге / Л. Леусская // СПб. ведомости. – 2011. – 4 марта (№ 39). – С. 3.

В центре «Эрмитаж – Выборг» состоялась новая выставка «Восток и Запад. Искусство исламского мира».

- 381. О ЧЕМ шепчет площадь? // СПб. ведомости. 2011. 23 сент. (№ 179). С. 2.
- В музее-заповеднике Гатчина, в рамках X фестиваля «Современное искусство в традиционном музее» будут представлены аудиоинсталяции российского художника А. Райхштейна «Голоса», и «Шепчущая площадь».
- 382. СИВЕРСКАЯ от Шишкина до Шварца // СПб. ведомости. 2011. 26 июля (№ 136). С. 2.

В Сиверской Гатчинского района отмечали День дачника. Гостей принимал музей «Дачная столица».

- 383. ТАРАСОВА М. На Невском пятачке почтили память защитников отечества / М. Тарасова // Вести. -2011. -30 сент. (№ 177). -C.1, 3.
- 384. ТОКАРЕВА Т. Итальянское барокко украсило Выборг / Т. Токарева . -2011.-4 окт. (№ 186). С. 2.
- В выставочном центре «Эрмитаж-Выборг» открылась экспозиция «Итальянская живопись и скульптура барокко».
- 385. «УВАЖЕНИЕ к истории дает уверенность в завтрашнем дне» / бесед. Д. Холостов // Вести. -20 июля (№ 132). С. 6.

Интервью с директором Историко-краеведческого музея Ломоносовского района В. А. Головатюком.

386. ФЕДОРОВА Е. «Деревня – деревянный мир» / Е. Федорова // Вести. – 2011. – 21 дек. (№ 243). – С. 6.

Краеведческий музей пос. Приозерного Лужского района.

387. ШВЕЦОВА Е. «В усадьбе, у себя, в раю» / Е. Швецова // Вести. — 2011. — 29 марта (№ 54). — С. 6.

В музей «Рождествено» Росохранкультуры по Северо-Западу передали около 500 предметов для музеев Ленинградской области.

388. ШВЕЦОВА Е. «Второе дыхание: Гатчина и Петергоф в эпоху Николая I / Е. Швецова // Вести. – 2011. – 23 дек. (№ 245). – С. 5.

В Гатчинском дворце открылись 2 выставки, посвященные императору и его придворному архитектору Р. И. Кузьмину.

См. также : №№ 24, 189, 222, 261, 350, 432.

ЛИТЕРАТУРНАЯ ЖИЗНЬ

389. БУНИНСКАЯ премия Даниила Гранина // Вести. — 2011. — 9 дек. (№ 235). — С. 3: фото.

Состоялась презентация книги писателя «Мой лейтенант», основана на дневниковых записях времен фронтовой юности. Д. Гранин был в ленинградском ополчении и прошел всю войну в пехоте.

390. ВСЯ жизнь – работа, вся жизнь – газета // Вести. – 2011. – 21 июня (№ 111). – С. 1, 2.

Исполнилось 50 лет главному редактору «Вестей» – А. В. Башнину.

391. ГЛЕЗЕРОВ С. Terra incognita за поворотом / С. Глезеров // СПб. ведомости. – 2011. – 29 нояб. (№ 225). – с. 5.

Вышла в свет книга петербургского краеведа А. Сырова «Забытые достопримечательности южного берега Финского залива». Также упоминаются: Сойкинский полуостров, Вистино, Лужицы, Краколье.

392. ЕВГЕНЬЕВ С. Здесь каждый камень дышит далеким прошлым / С. Евгеньев // Вести. -2011.-23 нояб. (№ 223). - С. 15.

Вышла в свет книга краеведа А. Сырова «Забытые достопримечательности южного берега Финского залива». (Ломоносовский и Кингисеппский районы).

393. ЕВГЕНЬЕВ С. «Ленинградский мартиролог» / С. Евгеньев // Вести. — 16 дек. (№ 240). — С. 14.

Вышел 11 том с перечнем жертв политических репрессий, казненных в Ленинграде за октябрь-первую половину ноября 1938 г., среди них жители Ленинградской области: поляк — Волховский район, учитель эстонской школы из Луги.

394. ЕВГЕНЬЕВ С. Невский край до Петра / С. Евгеньев // Вести. — 2011. — 13 янв. (№ 4). — С. 4.

Вышла книга петербургского краеведа и журналиста К. Жукова «История Невского края (с древнейших времен до конца XVIII века).

395. ЕВГЕНЬЕВ С. От Рамбова до Красной Горки / С. Евгеньев // Вести. — 2011. — 20 сент. (№ 177). — С. 4.

Вышла в свет книга «Форпост Петербурга. Три века ратной истории Ораниенбаума—Ломоносова». Также посвящена его окрестностям — форту Красная Горка, Ижорской ж/д.

396. ЕВГЕНЬЕВ С. Ушедший в легенду: памяти поэта Анатолия Молчанова / С. Евгеньев // Вести. – 2011. – 20 янв. (№ 9). – С. 5: фото.

Почетный житель Всеволожского района, исследователь форта Сосновец, «Дороги жизни».

397. ЕВГЕНЬЕВ С. Хозяйка Царицыной горы / С. Евгеньев // Вести. — 14 дек. (№ 238). — С. 8: фото.

Состоялась презентация книги воспоминаний О. В. Ольденборгер «Странички прошлого» — владелицы поместья в 3 км от дер. Староселье Тосненского района.

398. КО дню города книга лучший подарок // Вести. – 2011. – 13 сент. (№ 172). – С. 4.

Bышла из печати книга A. Mитенева « Γ атчинские истории: дома, люди, судьбы».

- 399. КОРОЛЕВА И. «В трехстишье все как на ладони» / И. Королева Вести. 2011. 21 дек. (№ 243). С. 9.
- A. Краснов и B. Иванов лауреаты премии им. A. Прокофьева «Ладога» за 2011.
- 400. КУЛАЧНЫЕ бои в Кушеле // СПб. ведомости. СПб. ведомости. 2011. 21 июня (№ 111). С. 4.

Новая работа псковского историка и краеведа Ю. И. Афанасьева «История Гдова». Все, о чем говорится в его исследованиях, имеет отношение к истории и нынешнего Сланцевского района.

401. МИШИН А. (О). И. «Земная нас настигла благодать» / А. (О.) Мишин // Север. – 2011. – нояб.-декаб. (№ 11+12). – С. 195-196.

Стихи урожениа дер. Пустошки Кировского района.

402. ПОЛТОРАК С. А. А. Тетерин – подвижник из Тосно / С. Полторак // История Петербурга . -2011 (№ 2). – С. 7.

Российский библиофил издает на собственные деньги брошюры о замечательных людях.

403. СВЕТ поэзии в Сланцах // СПб. ведомости. – 2011. – 7 июня (№ 102). – С. 2.

Поэтический форум «Солнечный свет поэзии» состоится в Сланцах. Форум проходит в рамках ежегодного областного праздника книги и чтения «Солнечные встречи в Сланцах».

- 404. ЦВЕТКОВА Г. «Я последний боец десанта» / Г. Цветкова // Вести. 2011. 17 авг. (№ 153). С. 5.
 - А. А. Шевчук поэт, ветеран Ладожской флотилии.

См. также : №№ 183, 336, 339, 372, 415, 446.

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ЖИЗНЬ. ИСКУССТВО. ОБЛАСТЬ В ПРОИЗВЕДЕНИЯХ ИСКУССТВА

Архитектура

405. ПШЕНИЧНЫЙ К. Дом без гражданства / К. Пшеничный // СПб. ведомости. — 2011. — 25 нояб. (№ 223). — С. 5.

Творение архитектора Олли Пёурю дом на Ленинградском шоссе в Выборге.

См. также : №№ 196, 365, 388, 421.

Декоративно-прикладное искусство

- 406. КОРОЛЕВА И. Мастерицы золотые ручки / И. Королева // Вести. 2011. 21 дек. (№ 243). С. 9.
- В. И. Ермошина (Сосновый Бор) руководитель клуба лоскутного шитья «Штучка» и О. Д. Елпидинская, руководитель студии ДПИ «Берегиня» (Тихвин).
- 407. ХМЕЛЬНИК Т. Узоры скрашивают провинциальные вечера / Т. Хмельник // Невское время. -2011.-20 дек. (№ 228). С. 7.

Школа кружевоплетения в Киришах.

Изобразительное искусство

408. БАСКАКОВ А. «А за окошком мудрые речи, доброе сердце и ласковый взгляд» / А. Баскаков // Вести. -2011.-31 авг. (№ 163). - С. 4.

Открылась выставка Е. Львовой в Гатчине. Многие картины, стихи, песни посвящены И. Шварцу.

409. КОРОЛЕВА И. Дипломы и подарки, юные художники получают со всего мира / И. Королева // Вести. -2011. - 6 сент. (№ 167). - C. 3.

Лучшие учащиеся Детской художественной школы Мги Кировского района получили посылки с дипломами международных конкурсов.

410. КРЕПОСТИ и монастыри глазами ребят // СПб. ведомости. — 2011. — 28 июля (№ 138). — С. 2.

В доме правительства Ленинградской области, откроется выставка детских работ — победителей художественного конкурса «Усадьбы, замки, крепости и монастыри Балтийского региона». Выставка приурочена к 84 дню рождения Ленинградской области.

411. ЛИСОЧКИН И. «Ленинградская Прохоровка» / И. Лисочкин // СПб. ведомости. – 2011. – 6 мая (№ 81-с). – С. 4,5.

Художник-баталист Денис Базуев, а также исследователь малоизвестных сражений, которые велись на подступах к городу в первые месяцы войны, в том числе знаменитого боя роты Колобанова под Войсковицами.

412. ТОКАРЕВА Т. В Волховской КИЦ открылась персональная выставка Надежды Гасиловой / Т. Токарева // Вести. – 2011. – 9 нояб. (№ 213). – С. 3.

В Волховском филиале КИЦ им. Пушкина открылась персональная выставка картин волховчанки Надежды Гасиловой. После, состоялась экскурсия по библиотеке и инсайд-занятие «Пусть всегда будет книга!»

413. ТРИФОНОВ В. Все лучшее им создано в деревне: к 150-летию художника А. П. Рябушкина / В. Трифонов // Вести. – 2011. – 6 сент. (№ 167). – С. 5: фото.

В т. ч. о пребывании в Старой Ладоге и об усадьбе художника под Любанью.

См. также : №№ 304, 366, 381, 384.

Скульптура

414. АРХЕОЛОГИ нашли Жабце поле // СПб. ведомости. — 2011. — 26 июля (№ 136). — С. 2.

В пос. Терволово Гатчинского района торжественно открыли памятный знак на месте победы новгородских дружин над шведскими рыцарями-крестоносцами.

415. БОТЕВ А. Салтыков-Щедрин вернулся в Лебяжье / А. Ботев // Вести. — 2011. — 31 авг. (№ 163). — С. 5.

В рамках празднования 511-летия поселка Лебяжье Ломоносовского района, был открыт памятник знаменитому писателю, который владел здесь усадьбой.

- 416. ДЫЛЕВА Е. На легендарном Невском пятачке открыта памятная плита от республики Беларусь / Е. Дылева // Вести. 2011. 22 нояб. (№ 222). С. 1, 2.
- 417. ЕВГЕНЬЕВ С. Тихвинский монастырь освободили разведчики / С. Евгеньев // Вести. -2011. 9 дек. (№ 235). С. 6.

На территории Богородичного Успенского монастыря в 2009 г. появился памятник, посвященный разведчикам 44-й стрелковой дивизии, участвовавшей в освобождении Тихвина.

418. КОРОЛЕВА И. Выборгский район: к почетному званию прибавился знаковый монумент / И. Королева // Вести. -2011. -13 мая (№ 85). -C.3.

В день Победы в Выборге открыли стелу «Город воинской славы».

419. КОРОЛЕВА И. Городу воинской славы в день его освобождения / И. Королева // Вести. – 2011. – 13 дек. (№ 237). – С. 1, 3.

Памятная стела открылась в Тихвине к 70-летию победы над врагом.

420. ЛАВРЕНЧУК А. В Дубровке увековечат память павших воинов / А. Лавренчук // Вести. -2011.- (№ 97). - С. 1.

Заложен первый камень в основание будущего памятника — часовни в Дубровке Всеволожского района.

421. ЛЕУССКАЯ Л. Чем дышит Гатчина / Л. Леусская // СПб. ведомости. – 2011. – 21 дек. (№ 241). – С. 1, 2.

В Центральном дворцовом корпусе открылась выставка, посвященная 200 летию русского зодчего Р. Кузьмина.

422. САБЛИН В. Шлиссельбургская миссия / В. Саблин // Октябрьская магистраль. -2011.-17 июня (№ 23). — С. 2.

B Шлиссельбурге прошло открытие памятника сподвижнику Петра I сербу $C.\ B.\ Рагузинскому.$

423. СТЕЛА долгожданная // Октябрьская магистраль. — 2011. — 13 мая (№ 18). — С. 2.

В Выборге 9 мая В. Сердюков открыл стелу «Город воинской славы».

424. ТАРАСОВА М. 22 июня, ровно в четыре часа в Дубровке открыт памятник павшим воинам / М. Тарасова // Вести. — 2011. — 23 июня (N2 113). — С. 1.

В Дубровке Всеволожского района открыт памятник-часовня.

425. ТОКАРЕВА Т. Тосненский район: памятник погибшим рабочим ижорского завода установлен в Тосно / Т. Токарева // Вести. – 2011. – 13 мая (№ 85). – С. 5.

См. также : № 384.

Музыкальная жизнь

426. АЛЕКСАНДРОВА К. Площадь «прошептала» секреты императора / К. Александрова // Вести. – 2011. – 27 сент. (№ 182). – С. 6.

В Гатчинском дворце прошла аудиоинсталяция «Голоса».

427. БОКСИТОГОРСКИЙ район: Лейся песня над Соминкой! // Вести. — 2011. — 19 июля (№ 131). — С. 4.

Народный коллектив «Соминский народный хор» Ефимовского культурно-досугового центра, отметил 55 лет.

428. ВИНОГРАДОВА П. Сибелиусу не повезло / П. Виноградова // СПб. ведомости. – 2011. – 29 авг. (№ 160). – С. 3.

B концертном зале гимназии Bыборга завершился музыкальный фестиваль «B сторону Bыборга».

429. ЕРМОШИНА О. Игорь Володин: «Каждый музыкант должен искать свой Тихвин» / О. Ермошина // Вести. -2011. - 6 сент. (№ 67). - C. 6.

Интервью с основателем и руководителем джазового фестиваля «Сентябрь в Тихвине».

- 430. ЕРМОШИНА О. Сентябрь в маленькой столице джаза / О. Ермошина // Вести. -2011.-6 сент. (№ 167). С. 6.
- В Тихвине прошел XII открытый фестиваль духовой и джазовой музыки «Сентябрь в Тихвине».
- 431. КОЗЛОВ М. С песней по жизни / М. Козлов // Вести. 2011. 24 июня (№ 114). С. 8.
- 25 лет исполнилось народному хору ветеранов, созданного на базе ДК «Железнодорожник» г. Волхова.
- 432. КОРОЛЕВА И. Танго и Набоков / И. Королева // Вести. 2011. 9 авг. (№ 147). С. 2.
- В музее Рождествено Гатчинского района, прошел концерт Club Tango Orquestra. Солист гатчинский музыкант, играющий на бандонеоне.
- 433. ПАВЛОВИЧ А. Сказка Белого озера / А. Павлович // СПб. ведомости. 2011. 11 июля (№ 125). С. 2.
- В Гатчинском дворцовом парке во второй раз прошел гала-концерт «Ночь музыки в Гатчине».
- 434. ШВЕЦОВА Е. Рощино-Москва и далее везде / Е. Швецова // Вести. 2011. 7 апр. (№ 61). С. 4.
 - А. Лубянцев из Рощино лауреат конкурса им. П. И. Чайковского.
- 435. ЭТИ трезвые дети холмов // СПб. ведомости. 2011. 11 авг. (№ 148). С. 2. В Выборге в парке «Монрепо» прошел первый музыкальный фестиваль «Дети холмов». Мероприятие семейного отдыха, которое проводилось под девизом «За здоровый образ жизни».

См. также : №№ 333, 381.

Театральная жизнь

- 436. ВОЗВРАЩЕНИЕ «Тани-Тани» // Вести. 2011. 19 июля (№ 131). С. 6. Более 15 лет живет на сцене областного Театра на Васильевском комедия «Таня-Таня» (О. Мухина).
- 437. ГАВРИЛОВ И. Юрий Кузнецов: «Все мы из СССР» / И. Гаврилов // Вести. 2011. 17 авг. (№ 153). С. 2. Состоялся творческий вечер Заслуженного артиста в Кировске.
- 438. ЕРМОШИНА О. Театр «Бумс» отметит 35-летний юбилей / О. Ермошина // Вести. 2011. 9 дек. (№ 235). С. 2. Молодежный театр г. Сланцы отметил 35-летний юбилей.
- 439. ЛИСАК Г. Успех театра «Эксперимент» / Г. Лисак // Вести. 2011. 24 марта (№ 51). С. 6.

- В Доме актера (Санкт-Петербург), выступил Детский театр из Ленинградской области и Театр «Эксперимент» из пос. Лебяжье Ломоносовского района.
- 440. СТУКАЛКИНА Е. В сердце Эстонии / Е. А. Стукалкина // Вести. 2011. 30 авг. (№ 162). С. 2.

Артисты народного театра «Свеча» и ансамбля танца «Радуга» г. Волхов, выступили на шестом фольклорном фестивале в г. Марьямаа (Эстония).

- 441. У каждого из нас свой Карлсон // Вести. 2011. 9 дек. (№ 235). С. 8: фото. Интервью с исполнителем главной роли в премьерном спектакле Ленинградский областной государственный драматического театра «Комедианты» Романом Притулой.
- 442. ШАРОВА Б. К открытию нового сезона: интервью с художественным руководителем Ленинградского областного театра «Комедианты» / Б. Шарова // Вести. 2011. 20 сент. (№ 177). С. 6.

Киноискусство

- 443. ДМИТРИЕВА В. Память военным и дорогу молодым / В. Дмитриева. Вести. 2011. 9 сент. (№ 170). С. 6. : фото.
- В Кировске и Отрадном состоится I молодежный короткометражный и анимационный фестиваль «Память сердца», посвященный 70-летию со дня начала сражений на Невском пятачке.
- 444. «ОКНО в Европу» назвало свои прогнозы // Вести. 2011. 16 авг. (№ 152). С. 6.

Кинофестиваль в Выборге подвел итоги.

445. ПО «выборгскому счету» в Ленинградской области открылся фестиваль российского кино // Вести. -2011.-9 авг. (№ 147). -C.1,2.

Стартовал XIX фестиваль «Окно в Европу».

446. ТОКАРЕВА Т. XVII кинофестиваль «Литература и кино» стартует в Гатчине 10 марта / Т. Токарева // Вести. -2011. -3 февр. (№ 110). -C. 4.

Анимационные фильмы впервые войдут в конкурсную программу кинофестиваля «Литература и кино», который пройдет в Гатчине семнадцатый раз.

РЕЛИГИЯ

- 447. ЕВГЕНЬЕВ С. Главный священник армии и флота / С. Евгеньев // Вести. 2011. 16 авг. (№ 152). С. 4.
 - Заложил и освятил церковь в Сиверской и в Гатчине А. А. Желобовский.
- 448. ЕВГЕНЬЕВ С. Корнями из шведских времен / С. Евгеньев // Вести. 2011. 18 окт. (\mathbb{N} 197). С. 6.

Лютеранской церкви Ингрии исполняется 400 лет. Отсчет идет от письменного упоминания о самом первом приходе в Лемболово Всеволожского района – 1611 г.

449. ЕВГЕНЬЕВ С. «Лебедь белая» на Ладожском берегу / С. Евгеньев // Вести. — 2011. — 16 нояб. (№ 218). — С. 7: фото.

Церкви Святителя Николая Чудотворца в Кобоне Кировский район исполняется 150 лет. В блокаду служила временным пристанищем для эвакуированных жителей блокадного Ленинграда.

450. ЖАБСКИЙ А. Тихвин от иконы к стадиону / А. Жабский // СПб. ведомости. — 2011. — 11 июля (№ 125). — С. 2.

Тихвин празднует свой день рождения в день явления Тихвинской иконы Божией Матери, Торжественное богослужение по случаю проведения праздника в Богородичном Успенском монастыре.

451. КОБРИНО теперь с церковью // СПб. ведомости. — 2011. — 30 авг. (№ 162). — С. 2.

В дер. Кобрино Гатчинского района освящен храм Успения Пресвятой Богородицы.

452. КОЗЛОВ М. Божия Матерь охраняет Усть-Лугу / М. Козлов // Вести. – 2011. – 21 июня (№ 111). – С. 1, 2.

В храме Святой Троицы в пос. Усть-Луга освящена Тихвинская икона Божией Матери.

453. КОРОЛЕВА И. На храм поставят крест и колокола / И. Королева // Вести. – 2011 – 6 сент. (№ 167). – С. 2.

Завершается строительство храма во имя преподобного Амвросия Оптинского в пос. Сосновый Бор Выборгского района.

454. КОРОЛЕВА И. Священник – учитель – ученик: как добиться их доверия друг к другу? / И. Королева // Вести. – 2011. – 25 нояб. (№ 225). – С. 3.

В пос. Токсово Всеволожского района состоялась встреча вице-губернатора Ленинградской области с руководителями благочинных округов Ленинградской области Санкт-Петербургской епархии.

- 455. ЛЕМБОЛОВО 400 лет спустя // СПб. ведомости. 2011. 15 июля (№ 129). С. 2.
- В Лемболовском храме пос. Стеклянный Всеволожского района, пройдет торжественное празднование 400-летия Евангелической лютеранской церкви Ингрии.
- 456. ЛОЖКО А. Время в Невской Дубровке вернулось на 70 лет назад / А. Ложко // Невское время. -2011.-22 июня (№ 109). -C.20.

В День памяти и скорби в Невской Дубровке Всеволожского района, открыли новый мемориал — часовня посвященная воинам, павшим без вести в годы Великой Отечественной войны.

457. МИНЕЕВА Ю. У стен храма Святой Троицы / Ю. Минеева // Октябрьская магистраль. -2011. -24 июня (№ 24). - С. 2.

В пос. Усть-Луга Кингисеппского района, состоялось освящение Тихвинской иконы Божией Матери, которая была отреставрирована специально для храма.

458. МОНАСТЫРЬ вернули церкви // СПб. ведомости. – 2011. – 21 июля (№ 133). – С. 2.

Свято-Троицкий Введенский женский монастырь в Тихвине передается русской православной церкви.

459. ПЕТРОВ С. Храм на Румболовских высотах / С. Петров // СПб. ведомости. – 2011. – 26 авг. (№ 159). – С. 5.

История церквей в мызе Рябово Всеволожского района: лютеранская кирха, домовая церковь Всеволожских, церковь во имя Спаса Нерукотворного образа, освящение храма состоялось 29 августа 1901 г.: фото 1932 г.

460. СЕДОВА Н. На берегах реки Назии / Н. Седова // СПб. ведомости. – 2011. – 26 авг. (№ 159). – С. б.

Историческая реликвия Назии – храм Покрова Пресвятой Богородицы: фото (1997 г.).

461. ТОКАРЕВА Т. Рядом с Вырицкой больницей появится храм / Т. Токарева // Вести. – 2011. – 19 окт. (№ 198). – С. 3.

Новый храм в Гатчинском районе будет построен в честь основателя Луки Войно-Ясенецкого – блестящего хирурга.

462. ХМЕЛЬНИК Т. Каждому труднику рад монастырь / Т. Хмельник // Невское время. -2011. -6 окт. (№ 178). - С. 15.

Коневский Рождество-Богородичный монастырь постепенно возрождается.

См. также : №№ 6, 353, 354, 356, 359, 360, 362, 364, 368.

Географический указатель

Аннолово, дер. (Тосненский р-н) 155

Бабино, пос. (Тосненский р-н) 163

Батово, дер. (Гатчинский р-н) 87, 105

Бегуницы, дер. (Волосовский р-н) 114, 117

Беларусь, респ. 19, 416

Белоруссия, см. Беларусь

Берлин, г. 220

Бокситогорский р-н 356, 427

Большая Пустомержа, дер. (Кингисеппский р-н) 145

Бугры, пос. (Всеволожский р-н) 138

Ваганово, дер. (Всеволожский р-н) 238, 252

Вартемяги, дер. (Всеволожский р-н) 209

Вистино, дер. (Кингисеппский р-н) 263, 391

Вознесенье, г. п. (Подпорожский р-н) 257

Войбокало, п. ст. (Кировский р-н) 229

Войсковицы, дер. (Гатчиский р-н) 175, 411

Волосово, г. 368

Волосовский р-н 24, 110, 114, 116, 117, 164, 227

Волошово, пос. (Лужский р-н) 97

Волхов, г. 8, 34, 44, 45, 47, 52, 57, 66, 70, 86, 213, 258, 412, 431, 440

Волхов, р. 79

Волховский р-н 4,100, 112, 235, 245, 247, 255, 279, 393

Волховстрой см. Волхов, г.

Всеволожск, г. 62, 65, 160, 174, 228, 305, 308

Всеволожский р-н 3, 68, 92, 94, 109, 113,138, 188, 251, 265, 271, 311, 396

Вуокса, р. 73, 178

Выборг, г. 11, 181, 203, 256, 278, 341, 357, 365, 367, 372, 380, 384, 405, 418, 423, 428, 435, 444

Выборгский р-н 11, 23, 25, 28, 122, 157, 179, 266, 278, 282

Вырица, г. п. (Гатчинский р-н) 204

Гатчина, г. 10, 35, 185, 191, 265, 295, 322, 324, 351, 381, 388, 398, 421, 426, 433

Гатчинский р-н 30, 87, 98, 105, 110, 111, 138, 217, 432, 461

Гдов, г. (Псковская обл.) 400

Германия 71, 89, 220

Гогланд, о-ов 82

Горбунки, дер. (Ломоносовский р-н) 330

Гостилицы, дер. (Ломоносовский р-н) 241, 249

Гостицы, дер. (Сланцевский р-н) 42

Гришино, дер. (Подпорожский р-н) 334

Губаницы, дер. (Волосовский р-н) 227

Дружная Горка, г. п. (Гатчинский р-н) 196

Дубровка, г. п. (Всеволожский р-н) 240, 254, 420, 424, 456

Дымское, оз. 356

Жихарево, ст. (Кировский р-н) 225

Засниц, г. (Германия) 77

Зеркино, дер. (Ломоносовский р-н) 249

Зуево, дер. (Лужский р-н) 163

Ивангород, г. (Кингисеппский р-н)196,

Извара, дер. (Волосовский р-н) 164, 369

Имени Свердлова, г. п. (Всеволожский р-н) 92

Индия 89

Ириновка, дер. (Всеволожский р-н) 203

Иссад, дер. (Волховский р-н) 91

Каложицы, пос. (Волосовский р-н) 121

Каменка, пос. (Выборгский р-н) 199

Каменногорск, г. (Выборгский р-н) 69

Каушта, дер. (Гатчинский р-н) 40

Кикерино, пос. (Волосовский р-н) 53, 54

Кингисепп, г. 172, 200, 244, 261

Кингисеппский р-н 27, 76, 284, 364, 392

Кипр, респ. 18

Кирилловское, пос. (Выборгский р-н) 199

Кириши, г. 50, 274, 313, 407

Киришский р-н 51

Кирково, дер. (Тосненский р-н) 248, 352

Кировск, г. 87, 214, 335, 370, 375, 443

Кировский р-н 154, 159, 165, 215, 220

Кисельня, дер. (Волховский р-н) 359

Китай 89

Кобона, дер. (Кировский р-н) 15, 238, 244, 449

Кобралово, пос. (Гатчинский р-н) 98

Кобрино, дер. (Гатчинский р-н) 451

Коммунар, г. 36, 39

Коневец, о-ов (Приозерский р-н) 24

Копорье, крепость (Ломоносовский р-н) 339, 355

Копорье, с. (Ломоносовский р-н) 342

Котиха, р. (Волховский р-н) 63

Краколье, дер. (Кингисеппский р-н) 391

Красная Горка, форт (Ломоносовский р-н) 395

Красная Долина, пос. (Выборгский р-н) 157

Круглово, дер. (Псковская обл.)221

Кудрово, дер. (Всеволожский р-н) 55

Кузнечное, г. п. (Приозерский р-н) 170

Кушела, дер. (Сланцевский р-н) 327, 400

Кушельское оз. (Сланцевский р-н) 347

Ладожское оз. 149, 238

Ландышевка, см. Советский, г. п.

Латвия 89, 343

Лебяжье, г. п. (Ломоносовский р-н) 33, 233, 287, 415, 439

Лемболово, дер. (Всеволожский р-н) 448

Ленинградская обл. 1, 2, 5, 18, 22, 24, 46, 56, 68, 70, 73, 86, 88, 90, 93, 95, 100, 102, 104, 109, 112, 120, 121, 124, 127, 130, 131, 132, 134, 135, 142, 147, 148, 149, 150, 151, 153, 156, 160, 162, 168, 190, 201, 218, 219, 260, 262, 263, 265, 267, 268, 269, 270, 283, 295, 296, 318, 319, 321,

335, 341, 343, 373, 376, 387

Лисино-Корпус, пос. (Тосненский р-н) 289

Лодейное Поле, г. 101, 195

Ломоносов, г. 339, 342

Ломоносовский р-н 33, 123, 312, 330, 343, 385, 392

Лопухинка, дер. (Ломоносовский р-н) 143

Лосево, п. ст. (Приозерский р-н) 69, 176, 320

Луга, г. 70, 230, 244, 301, 354, 369, 393

Луга, р. 83

Лужский р-н 24, 97, 169, 230, 265, 286, 307, 317, 325, 348, 379

Любань, п. ст. (Тосненский р-н) 67

Любань, пос. (Тосненский р-н) 161, 162, 413

Малый Высоцкий, о-ов (Выборгский р-н) 20

Марьино (Кировск, г.) 310

Марьино, дер. (Гатчинский р-н) 351

Марьямаа, г. (Эстония) 440

Мга, г. п. (Кировский р-н) 9, 409

Мельниково, пос. (Приозерский р-н) 106

Мельничный Ручей см. Всеволожск, г.

Молосковицы, пос. (Волосовский р-н) 288

Монрепо, усадьба (Выборг, г.) 372, 435

Москва, г. 186, 434

Муравейно, дер. (Лужский р-н) 83

Мурино, пос. (Всеволожский р-н) 345

Мыслино, дер. (Волховский р-н) 112

Мяглово, дер. (Всеволожский р-н) 203

Назия, дер. (Кировский р-н) 460

Нахимовское, оз. 28

Нева, р. 70, 73, 178, 212, 215, 253

Невская Дубровка, см. Дубровка, г. п.

Невский пятачок (Кировский р-н) 212, 215, 240, 370, 375, 383, 416, 443

Нидерланды 125

Низино, дер. (Ломоносовский р-н) 312

Никольское, г. (Тосненский р-н) 332

Никулино, дер. (Лужский р-н) 243

Ниттюсаари, п-ов (Выборгский р-н) 377

Новая Ладога, г. (Волховский р-н) 350, 378

Новгородская обл. 70, 124, 144

Новосаратовка, дер. (Всеволожский р-н) 103, 107

Новый Учхоз, пос. (Гатчинский р-н) 206

Нурма, дер. (Тосненский р-н) 141

Онега, р. 82

Оранжерейка, дер. (Всеволожский р-н) 32

Осиновец, мыс (Всеволожский р-н) 242

Отрадное, г. (Кировский р-н)182, 443

Парнас р-н (Санкт-Петербург, г.) 62

Петрозаводск, г. 193

Петрокрепость см. Шлиссельбург, г.

Перевоз, дер. (Волховский р-н) 239

Пикалево, г. (Бокситогорский р-н)314

Польша 19, 89

Приладожский, г. п. (Кировский р-н) 154, 159

Приозерный, пос. (Лужский р-н) 349

Приозерск, г. 19, 323

Приозерский р-н 106, 139, 170, 309

Псковская обл. 144

Пустошка, дер. (Кировский р-н) 401

Рабитицы, пос. (Волосовский р-н) 116

Разбегаево, дер. (Ломоносовский р-н) 49

Разметелево, дер. (Всеволожский р-н) 315

Ржевка р-н (Санкт-Петербург, г.) 62

Ропша, пос. (Ломоносовский р-н) 358

Рощино, г. п. (Выборгский р-н) 434

Рыбацкое оз. (Выборгский р-н) 25

Рябово, г. п. (Тосненский р-н) 41, 374, 459

Самушкино, дер. (Волховский р-н) 360

Санкт-Петербург, г. 68, 89, 156, 163, 439

Санкт-Петербургская губерния 186, 187, 351, 371

Светогорск, г. (Выборгский р-н) 171

Свирица, пос. (Волховский р-н) 63

Свирь, р. 73, 82, 193

Сельцо, пос. (Тосненский р-н) 145

Сертолово, г. (Всеволожский р-н) 62, 250

Сибола, дер. (Кировский р-н) 229

Сиверский, г. п. (Гатчинский р-н) 336, 382, 447

Синявино, г. п. (Кировский р-н) 244

Скреблово, пос. (Лужский р-н) 379

Сланцевский р-н 24, 37, 42, 108, 346, 347, 400

Сланцы, г. 338, 344, 403, 438

Советский г. п. (Выборгский р-н) 184

Сойкинский п-ов (Кингисеппский р-н) 260, 364, 391

Сомино, с. (Бокситогорский р-н) 427

Сосновец, форт (Всеволожский р-н) 396

Сосново, пос. (Приозерский р-н) 13, 309

Сосновый Бор, г. обл. подч. 56, 58, 264, 337, 406, 453

Старая Ладога, с. (Волховский р-н) 14, 173, 177, 189, 331, 413

Староселье, дер. (Тосненский р-н) 397

Стеклянный, пос. (Всеволожский р-н) 455

Сусанино, п. ст. (Гатчинский р-н) 67

Сясь, р. (Волховский р-н) 64

Тайцы, г. п. (Гатчинский р-н) 351

Татарстан, респ. 77

Терволово, пос. (Гатчинский р-н) 414

Терпилицы, дер. (Волосовский р-н) 126

Тихвин, г. 6, 38, 208, 210, 216, 293, 294, 244, 281, 333, 406, 417, 419, 429, 430, 450, 458

Тихвинский р-н 43, 281, 294

Тихорицы, пос. (Киришский р-н) 51

Токсово, г. п. (Всеволожский р-н) 31, 68, 202, 226, 316, 454,

Толмачево, г. п. (Лужский р-н) 197, 299, 300

Торосово, пос. (Волосовский р-н) 371

Тосненский р-н 16, 41, 61, 99, 140, 155, 161, 162, 306, 425

Тосно, г. 232, 302, 374, 402, 425

Украина 19, 89

Ульяновка, г. п. (Тосненский р-н) 332, 374

Усланка, дер. (Подпорожский р-н) 193

Усть-Луга, порт 27, 71, 74, 75, 77, 78, 84, 85

Усть-Луга, пос. (Кингисеппский р-н) 59, 262, 264, 452, 457

Усть-Рудица, ур. 326, 328, 329

Ушаки, пос. (Тосненский р-н) 306

Федоровское, дер. (Тосненский р-н) 16, 61

Финляндия 20, 22, 89, 117, 144, 283, 341

Финский залив 26, 149, 391, 392

Хотово, дер. (Волховский р-н) 245

Хревица, р. 116

Шадырицы, дер. (Волосовский р-н) 319 Шангостров, урочище (Подпорожский р-н) 205 Шапша, р. (Лодейнопольский р-н) 60 Шепелево, дер. (Ломоносовский р-н) 26 Шлиссельбург, г. (Кировский р-н) 12, 65, 72, 192, 422 Эстония 343, 440 Ястребино, дер. (Волосовский р-н) 183